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•  «РИТМ ПЯТИЛЕТКИ ЗАВИСИТ ОТ КАЖДОГО ИЗ 
НАС», — ГОВОРЯТ ТОМИЧИ, ПОЗНАКОМИВШИСЬ с 
РЕЧЬЮ Л. И. БРЕЖНЕВА НА ПЛЕНУМЕ ЦК КПСС

ф  ПОСЛЕДОВАТЕЛЬНОЕ ПРЕОДОЛЕНИЕ СОЦИАЛЬ
НО-ЭКОНОМИЧЕСКИХ И КУЛЬТУРНО-БЫТОВЫХ РАЗ
ЛИЧИЙ МЕЖДУ ГОРОДОМ И ДЕРЕВНЕЙ — ОДНА ИЗ 
ГЛАВНЫХ ЗАДАЧ ДЕСЯТОЙ ПЯТИЛЕТКИ

•  РЕАЛИЗОВАТЬ В ПОЛНОЙ МЕРЕ ВСЕ РЕЗЕРВЫ И 
ВОЗМОЖНОСТИ ПО РАЗВИТИЮ КОММУНАЛЬНОГО 
ХОЗЯЙСТВА, БЛАГОУСТРОЙСТВА И ОХРАНЕ ОКРУ

ЖАЮЩЕЙ СРЕДЫ

кЬМ М У НИСТЫ!

БУДЬТЕ В АВАНГАР

ДЕ ВСЕНАРОДНОЙ

БОРЬБЫ ЗА ВЫПОЛ

НЕНИЕ РЕШЕНИЙ

XXV СЪЕЗДА КПСС,

АКТИВНЫМИ ОРГА

НИЗАТОРАМИ И

ВО СП ИТ А ТЕ Л ЯМ  И

MACCI

(Из Призывов ЦК КПСС 
к 59-й годовщине Великого 
Октября).

И нф орм ационное сообщ ение
О Пленуме Центрального Комитета 

Коммунистической партии 
С о в е т с к о г о  С о ю з а

26 октября 1976 года Пленум Централь
ного Комитета КПСС продолжил обсуж
дение вопросов о Государственном пяти
летием плане развития народного хозяйст
ва СССР на 1976— 1980 годы, Государствен
ном плане развития народного хозяйства 
СССР на 1977 год, о Государственном бюд
жете СССР на 1977 год и об исполнении 
Государственного бюджета СССР за 1975 
год.

В прениях по этим вопросам выступили: 
тт. Г. В. Рэманов — первый секретарь Ле
нинградского обкома КПСС, Ш. Р. Рашидов 
— первый секретарь ЦК Компартии Узбе
кистана, А. В. Коваленко — первый секре
тарь Оренбургского обкома КПСС, Р. Ф.

Горожаева — звеньевая кукурузоводческо
го звена совхоза «Золотаревский» Ростов
ской области, М. Г. Гапуров — первый се
кретарь ЦК Компартии Туркменистана, 
П.|ф. Ломако — министр цветной метал
лургии СССР, Ф. Т. Моргун — первый се
кретарь Полтавского обкома Компартии 
Украины, В. К. Месяц — министр сельского 
хозяйства СССР, Г. И. Марчук — вице-пре
зидент Академии наук СССР, председа
тель Сибирского отделения Академии наук 
СССР, Л. Михайлов — токарь Харьков
ского завода транспортного машинострое
ния им. В. А. Малышева, А. Э. Восс — пер
вый секретарь ЦК Компартии Латвии, К. Н.

Руднев — министр ’приборостроения, 
средств автоматизации и систем управле
ния.

Пленум ЦК КПСС принял по обсуждав
шимся вопросам соответствующее поста
новление, которое публикуется в печати.

Пленум ЦК КПСС рассмотрел организа
ционные вопросы:

секретарем ЦК КПССПленум избрал 
тов. Я. П. Рябова.

Пленум перевел 
ЦК КПСС тт. В. А,
Ф. Т. Моргуна.

На этом Пленум Центрального Комитета 
закончил свою работу.

из кандидатов в члены 
Карлова, К. Н. Беляка,

П О С Т А Н О В Л Е Н И Е  П Л Е Н У М А  ЦК К П С С
О проектах Государственного пятилетнего плана развития народного хозяйства 
СССР на 1976-1980 годы, Государственного плана развития народного
хозяйства СССР на 1977 год и Государственного бюджета СССР на 1977 год

Одобрить в основном проекты Государ
ственного пятилетнего плана развития на
родного хозяйства СССР на 1976— 1980. го
ды, Государственного плана развития на
родного хозяйства СССР на 1977 год и Го
сударственного бюджета СССР на 1977 год 
и внести их на рассмотрение сессии Вер
ховного Совета СССР.

Целиком и полностью одобрить дея
тельность Политбюро ЦК КПСС по реали
зации социально-экономической програм
мы и внешнеполитического курса, разрабо
танных XXV съездом партии, положения и 
выводы, изложенные в речи Генерального 
секретаря ЦК КПСС товарища Л. И. Бреж
нева на настоящем Пленуме.

Предложить ЦК компартий союзных рес
публик, краевым и областным комитетам 
партии, всем партийным организациям осу

ществить необходимые меры, обеспечи
вающие успешное завершение заданий 
1976 года, безусловное выполнение народ
нохозяйственного плана 1977 года и пяти
летнего плана в целом. Уделить особое 
внимание принятию и реализации произ
водственными коллективами встречных пла
нов и повышенных социалистических обя
зательств. Сконцентрировать усилия совет
ских и хозяйственных, органов, профсоюз
ных и комсомольских организаций, трудо
вых коллективов на решении задач по все
мерному повышению эффективности об
щественного производства* и качества ра
боты во всех звеньях народного хозяйства. 
Привести в действие все имеющиеся ре
зервы и возможности для ускорения науч
но-технического прогресса, более широко
го использования передового олыта, роста

производительности труда, увеличения вы
пуска и улучшения ассортимента и качества 
продукции, расширения производства то
варов народного потребления. Настойчиво 
добиваться рационального, экономного ис
пользования трудовых, материальных и фи
нансовых ресурсов, повышать эффектив
ность капитальных вложений.

Пденум Центрального Комитета КПСС 
призывает коммунистов, комсомольцев, 
всех трудящихся еще шире развернуть со
циалистическое соревнование за успешное 
выполнение заданий десятой пятилетки и 
тем самым обест1ечить дальнейшее укреп
ление экономического могущества Совет-- 
ского государства, неуклонный подъем ма
териального и культурного уровня жизни 
народа.

Краснодарский крайком КПСС 
товарищу МЕДУНОВУ С. Ф.

крайисполком
товарищу РАЗУМОВСКОМУ Г. П.

Ваше сообщение о выполнении колхозами и совхозами 
Краснодарского края высоких социалистических обяза., 
тельств по производству и продаже государству зерна 
доставило большое удовлетворение.

Всем советским людям известно, что краевая партий
ная организация, все труженики сельского хозяйства яв
ляются инициаторами замечательного патриотического 
почина — развернуть социалистическое соревнование за 
увеличение производства и продажи Родине в первом 
году пятилетки зерна и других продуктов, взять хороший 
старт для выполнения всего пятилетнего плана.

Отрадно отметить, что призыв кубанцев был широко 
подхвачен во всех областях, краях и республиках, всеми 
работниками сельского хозяйства страны, и это сыграло 
очень важную роль в успешном проведении уборки уро
жая, борьбе с потерями, в увеличении валовых сборов 
зерна.

Тем, кто начинает большое дело, всегда ,трудно. Эти 
трудности были и у хлеборобов Краснодарского края. Но 
тем более приятно, что самоотверженность колхозников, 
рабочих совхозов, помощь городов и промышленных 
центров, боевая работа партийных организаций, совет
ских, профсоюзных, й комсомольских органов заверши
лась большой победой — продажей государству 4 миллио
нов 425 тысяч тонн хлеба, что на.много превышает уста
новленный объем закупок зерна и ранее принятые обя
зательства.

Сердечно поздравляю всех, кто своим трудом, мастер
ством и энергией обеспечил достижение таких замеча
тельных результатов.

Уверен, что трудящиеся края будут и впредь в первых 
рядах социалистического соревнования за высокую эф
фективность производства и качество работы, обеспечат 
дальнейшее увеличение производства зерна и других 
сельскохозяйственных продуктов.

Желаю славным кубанцам образцово завершить весь 
комплекс осенних полевых работ, хорошо провести зи
мовку скота, успешно выполнить планы в промышленно
сти и других отраслях народного хозяйства, внести до
стойный вклад в выполнение решений XXV съезда 
КПСС.

■ Л. БРЕЖНЕВ

У П О Р

НА ЭФФЕКТИВНОСТЬ
с  чувством глубокого 

удовлетворения я прочла 
яркое выступление товари
ща Леонида Ильича Бреж
нева на Пленуме ЦК КПСС. 
Перед нашим государством в 
следующем хозяйственном 
году и в пятилетке стоят ог
ромные i задачи. Чтобы вы
полнить эти задачи, надо, 
безусловно, хорошо порабо
тать в нынешнем, стартовом 
году пятилетки. Коллектив 
ордена Октябрьской Рево
люции манометрового заво
да вышел на передовые ру- 
^ж и Всесоюзного социали
стического соревнования. По 
итогам работы в третьем 
квартале ему присуждены 
переходящее Красное знамя 
Министерства приборострое
ния, средств автоматизации 
и систем управления и ЦК 
профсоюза и первая денеж
ная премия.

В третЕ>ем квартале пере
выполнен плановый объем 
реализованной продукции, 
на 80,3 процента возрос 
объем продукции со Знаком 
качества, значительно уве

личились темпы роста про
изводительности труда.

Победа в соревновании 
обязывает ко многому — 
трудиться прежде всего и 
дальше с полной отдачей 
сил. Наша бригада готовит 
трудовой подарок к празд
нику Великого Октября — 
будет вьшолнен годовой 
план. «Чтобы закрепить ус
пех, — говорил в своей, ре
чи на Пленуме ЦК КПСС 
товарищ Л. И. Брежнев. — 
нужно закончить год по- 
ударному. Надо, товарищи, 
добиться того, чтобы итоги 
года были хорошими как по 
количественным показате
лям, так и по качеству про-' 
дукции, эффективности про
изводства». Наша бригада 
будет и впредь изыскивать 
и сполна использовать ре
зервы производства.

Э. БЫКОВА, 
делегат XXV съезда 
КПСС, Герой Социали
стического Труда, брига
дир ордена Октябрьской > 
Револтацигм манометро

вого завода.

В ЦЕНТРАЛЬНОЙ РЕВИЗИОННОЙ 
К О М И С С И И  К П С С

26  октября состоялось заседание 
Центральной ревизионной комиссии 
КПСС.

С информацией о работе Цен
тральной ревизионной комиссии 
КПСС, выступил ее председател’ь 
Г. Ф. Сизов.

На заседании рассмотрен и утвер
жден. план работы Центральной ре

визионной комиссии КПСС на 1977  
год.

Состоялись выборы заместителя 
председателя Центральной ревизи
онной комиссии КПСС. Заместите
лем председателя Центральной реви
зионной комиссии КПСС избран член 
Центральной ревизионной комиссии 
КПСС, главный редактор журнала 
«Партийная жизнь» М. И. Халдеев.

(ТАСС).

Р А П О Р Т У Ю Т
Г Е О Л О Г И

Семь 'кварталов подряд 
удерживает То.мская ком
плексная геологоразведочная 
экспедиция третье место по 
Министерству геологии
РСФСР. Стабильно высокие 
показатели проходки сква
жин, постоянно выполняе
мый план прироста запасов 
полезньи^ ископаемых, хоро
шие экономические резуль
таты — все это дает право 
коллективу быть в числе пе
редовиков соревнования.

19.200 метров скважин — 
столько должны были прой
ти буровики ТКГРЭ в пер
вом году 'пг^илетки. Уже се
годня мы можем рапорто
вать о выполнении плана и 
социалистических обяза
тельств — пробурено около 
двадцати двух тысяч метров. 
Впереди идет коллектив, 
воз>гл8влявмыи Борисом 
Леонтьевичем Кузнецовым— 
его бригада колонкового бу- 
рениЯ' имеет на своем счету 
5,954 метра скважин. Го
довой план коллективом вы
полнен, а к годовщине Be-  ̂
дикого Октября б,удут пере-

обяза-крыты и встречные 
тельства.

С начала года геологи 
Томской экспедиции успеш
но завершили детальную 
разведку Молчан'овского и 
Белоярского месторождений 
подземных вод, Уртамского 
и Кривошеинского место
рождений кирпично-керам
зитовых суглинков- и про
вели предварительную раз
ведку Вознесенского место
рождения строительного 
песка

Е. ГОРЮХИН, 
главный геолог Томской 
комплексной геологораз
ведочной экспедиции.

В ОБКОМЕ КПСС, ОБЛИСПОЛКОМЕ, ОБЛСОВПРОФЕ И  ОБКОМЕ ВЛКСМ

П Е Р Е Д  з а в е р ш а ю щ и й  З Т А П О И
Бюро Томского областно

го комитета КПСС, исполни
тельный комитет областного 
Совета депутатов трудящих
ся, президиум областного 
совета профсоюзов и бюро 
обкома ВЛКСМ приняли по
становление об итогах соци
алистического соревнования 
городов, районов, сельских и 
фЬсел-ковых Советов за луч
шее проведение работ по 
строительству жилья, объек
тов коммунального хозяй
ства, соцкультбыта, благо
устройству и санитарному 
содержанию населенных 
пунктов за III квартал 1976 

, года. ' '
В постановлении отме

чается, что лучших резуль
татов в социалистическом 
соревновании в IH кварта
ле 1976 года достигли Том
ский, Бакчарский, Колпа- 
шевский и Зырянский рай
оны.

В.месте с тем, вследствие 
недостаточной организатор
ской работы и слабого конт
роля со стороны партийных 
м советских органов, в це
лом ряде районов не выпол

нен план освоения средств 
и ввода в эксплуатацию жи
лья, объектов коммуналь
ного хозяйства и соцкульт-!- 
быта.

Александровский, Асинов- 
ский, Верхнекетский, Карга- 
сокский, Кривошеинский, 
Молчановский, Парабель- 
ский, Тегульдетский, Чаин- 
ский, Шегарский районы и 
г. Томск не выполнили план 
ввода Ж11лья в эксплуата
цию. Не осваиваются капи
тальные вложения на стро
ительство объектов комму
нального хозяйства в Кри- 
вошеинском, Тегульдетском, 
Парабе,тьском, Шегарском 
районах и г. Томске.

План 9 месяцев по вводу 
жилья в эксплуатацию в це
лом по области выполнен на 
60 процентов, средства На 
строительстве объектов
ком1мунальното хозяйства 
освоены на 78,9 процента, 
крайне медленно ведется 
строительство детских , до
школьных учреждений.

Бюро обкома КПСС, ис
полком областного Совета

депутатов трудящихся, пре- 
з.иди'ум облсовпрофа и бюро 
обкома ВЛКСМ за достигну
тые успехи в социалисти- 

• ческом соревновании по 
строительству . жилья, объ
ектов коммунального хозяй
ства и соцкультбыта, благо-' 
устройству и санитарному 
содержанию населенных 
пунктов по итогам III квар
тала и сентября 1976 года 
присудили: первое место — 
Томскому, району (секретарь 
райкома КПСС А. П. Габру- 
сенко, председатель райис
полкома Л. И. Афанасьев, 
секретарь райкома ВЛКСМ 
В. ф ! Купресов). Победите
лю оставлено переходящее 
Красное знамя Совета Ми
нистров РСФСР и ВЦСПС 
и вручена денежная премия. 

Второе место занял Бак
чарский район (секретарь 
райкома КПСС И. П. Старо
войтов, председатель райис
полкома А. И. Созьжин, сек
ретарь райкома ВЛКСМ, 

П. *Сафонкин). ЕмуС.
оставлено переходящее Кра

сное знамя обкома КПСС, 
облисполкома, облсовпрофа 
и обкомЦ*' ВЛКСМ.

Третье место с вручением 
почетных грамот обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
присуждено Колпашевскому 
району (секретарь горкома 
КПСС В. И. Зоркальцев, 
председатель горисполкома 
В. Г. Молькин, секретарь 
горкома ВЛКСМ В, Э. 
Юдыцкий) и Зырянскому 
району (секретарь райкома 
КПСС В. И. Пивнев, пред
седатель райисполкома И. Э. 
Вельтмандер, секретарь рай
кома ВЛКСМ Г. П. Лыса- 
нова).

Среди сельских и поселко
вых Советов: первое место
с вручением переходящего 
Красного знамени обкома 
КПСС, облисполкома, облг 
совпрофа и обкома ВЛКСМ 
— Кафтанчиковскому сель
скому Совету То.мского рай
она' (председатель М. Ф. Бу
тов, секретарь М. *Я. Саито
ва).

Второе место с вручением 
почетной грамоты обко.ма

КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома ВЛКСМ 

Каргалинокому сельско
му Совету Шегарского рай
она (председатель А. В. 
Сновидова, секретарь В. В. 
Шукшина).

Третье место с вручение.м 
почетной грамоты обкома 
КПСС, облисполкома, обл
совпрофа и обкома-ВЛКСМ 
— Парабельскому сельскому 
Совету Парабельского райо
на (председатель В. А. Реку- 
тин, секретарь В. М. Казы- 
мов'а).

Обрагцено внимание пар
тийных, советских, профсо- 
юзны.х и комсомольских ор
ганов Александровского, 
Асиновского, Верхнекетско- 
го, Каргасокского, Кривоше
инского, Кожевниковского, 
Молчановсксиг.о, Парасель
ского,' Чаинского, Шегар- 
ского районов и г. Томска 
на невыполнение плана и 
принятых обязательств по 
строительству жилья, объ
ектов ком.мунального хозяй
ства, соцкультбыта и благо
устройства.

Постановление обязывает 
руководителей отстающих 
районов и г. Томска устра
нить указанные недостатки 
и в Ш квартале ликвидиро
вать допущенное отстава
ние, обеспечить безуслов
ное выполнение планов и 
принятых обязательств 1976 
года.
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в. в. Павлов — шлифовщик завода ДВП Асиновского 
ЛПК. Валентин Владимирович ведет операцию шлифовки 
мегалличес1:их листов для прессовки древесноволокни
стых плит. Это одна из ответственных операций. От ка
чества шлифовки зависит и качество поверхности плит.

В. В. Павлов — секретарь партийной организации за
вода ДВП. ,

В. Яньшпн — старший дефибраторщик на этом же за
воде. Он приготавливает из щепы готовую древесную 
массу, идущую на приготовление плит.

Комсомолец Валерий Яньщин — один из лучших рабо
чих завода ДВП. Он групкомсорг на своем участке.

НА СНИМКАХ: (вверху) В. В. Павлов; (внизу) В. Янь- 
шин. Фото в. Казанцева.

I  I  ".

ПЕРЕХОДЯЩЕЕ КРАСНОЕ ЗНАМЯ
облисполкома и облсовпрофа 
и денежная премия вручены 
работникам Госстраха Кол- 
пашевского района. Они ста
ли победителями социали
стического соревнования по 
итогам третьего квартала 
среди родственных органи
заций по первой группе рай-

онов области. Еще одно пе
реходящее Красное знамя 
облисполкома и облсовпрофа 
вручено работникам Госстра
ха Криаошеинского района, 
этот коллектив стал победи
телем среди районов второй 
группы.

А. ПОЛАГЕЕНКО.

СПЕЦИАЛИЗАЦИЯ  
И КОНЦЕНТРАЦИЯ

•

Письму, из одного 
х о з я й с т в а

2. ОРИЕНТИР ПОВЫШАТЬ СПРОС
БУДУЩ ЕЕ

На нескоддэко кидометров 
в длину исогдулось по хол
мам село Коломинск'ие Гри
вы. Из О.ДНОГО края другой 
не увидищь. Дощатый тро
туар — единственное спасе
ние в распутицу. В центре 
села — средняя школа с 
парком. Каждый год вы
пускники высаживают в 
нем «свою» аллею.

« Если  бы я бы ла директором 
со вхо за , я бы заасф а л ь ти р о в а
ла все дороги в наш ем селе. 
Сделала бы побольш е д е тс к и х  
площ адок, построила трех- 
эта ж н ы й  Дом к у л ь ту р ы . В се< 
ле бы ла но одна щ кола , а 
две, потом у что детям  с цен
тральной  усадьбы  очеФ1ь д ал е 
ко хо д и ть . П остроила бы л у ч 
ш ий п ам я тн и к  погибш им  вои
нам и заж гл а  вечный о гонь . В 
дома бы провела га з  и воду».

«Ч ерез п я ть  л е т я хо ч у , 
чтобы прямо в село хо д и л а  
ав то б усы , чтобы были кир пич
ны е дом а. Я  бы сходил в ар 
мию , а потом работал на ав
то б усе . Возил лю дей».

«Я сделала  бы , чтобы исчез
ли п ьян иц ы  и н ар уш и тели  
правил совхоза  и больш е было 
п раздников» .

«Я х о ч у , чтобы мое родное 
село было не х у ж е , а лучш е 
всех сел на свете» .

Таким видят свое село че
рез пять лет. пяти-клаесники. 
(Выдержки взяты из их •со
чинений). Через пять лет у 
школы пустит корни их ал
лея. Врастут ли вместе с 
ней в свой совхоз они?

Главным направлением в 
животноводстве на дееятую 
пятилетку остается завер
шение внутрихозяйственной 
специализации, ссдаерщенст- 
всюание раздельно-цеховой 
технологии содержания ско
та и перевод животновод
ства на промышленную ос
нову.

Ориентация на специали
зацию и концентрацию по
родила в совхозе спрос на 
специалистов — неизбежное 
следствие индустриализа
ции села. «К делу должен 
быть приставлен каждый 
парень, каждая девушка», — 
так считает Александр Те
рентьевич Апанасов, стар
ший инспектор по кадрам. 
Что за дело предлагают им 
в совхозе?

Семнадцать нынешних 
восьмиклассни1Ков получили 
направление в сельское 
профессионально - техниче
ское з^чилище в районном 
центре Подгорное. Одиннад
цать парней его заканчива
ют и вернутся домой со спе
циальностью тракториста, 
^ л ее  перспективными в 
совхозе считают тех, кто за
канчивает десять классов. 
Через восемь месяцев заня
тий в Колпашевском филиа
ле училища они выходят 
ме х а н из аторам и широкого 
профиля.

«Именно этот «широкий 
профиль» нас и привлекает,

— поясняет Александр Те
рентьевич. — Тогда парень 
владеет несколькими про
фессиями. Мы знаем, что 
ему BicKope после учебы 
редти в армию, И все же с 
расходами не считаемся: 
большинство возвращаются 
домой. Они получают подъ
емные деньги, новые маши
ны».

Четверо нынешних вы
пускников средней школы 
получили направления для 
згчебы на шоферов. Дев-уш§к 
ждут на фермах. Многие из* 
ник приобретают профессии 
специалистов в Томском 
се1льокохозяйственном тех-, 
никуме.
. А как те, кто постарше?
Популярностью пользуют

ся занятия школ коммуни
стического труда. Особенно 
среди доярок. Такие школы 
открыты на каждой ферме.

«Слушатели знакомятся в 
них с решениями партии и 
правительства, особенно по 
вопросам 1сельс<ко1го хозяй
ства, изучают новую техно- 

.логию, передовые приемы 
труда, — ком1ментирует 
программу Капитолина Ива
новна Ски1бина, главный 
ветврач совхоза. — Занятия 
ведут специа-листы совхоза, 
районного управления сель
ского хозяйства. С удо
вольствием слушают у нас 
Татьяну Демьяновну Цьщ- , 
талону, главного зоотехника 
райсельхозуправления. В 
этот год впервые аттестова
ли свинарок».

На фермах «Коломинско- 
го» занято 132 животновода. 
Больше половины из них— 
восемьдесят два—специали
сты I и Ц класса. В этещ го
ду классность повысил 31 
человек. В хозяйстве знают 
цену систематической и 
квалифицированной пропа
ганде сельскохозяйствен
ных знаний.

Шестнадцать человек — 
доярки, шоферы, слесарь- 
наладчик, электрик и дру
гие — заочно учатся в Том
ском сельхозтехникуме.
Старшему из них 45 лет, 
младшему — 18, На совхоз
ную стипендию учатся де
вять будущих зоотехников, 
механиков.

Ехце одна характерная де
таль. Свыше ста человек за
очно получают среднее об
разование. Осенью и весной 
администрация предостав
ляет учащимся отпуск для, 
консультаций и сдачи экза
менов. Если они сданы ус
пешно, эти дни оплачива
ются. Такие своеобразные 
сессии проводятся в два по
тока. Тогда они не сказыва
ются на производстве.*

Смысл происходящего —

ПРОБЛЕМАМ Г О Р О Д А -  
КОМПЛЕКСНОЕ РЕШЕНИЕ

Состоялось собрание акти
ва городской партийной ор
ганизации, на котором, был 
рассмотрен вопрос «О мерах 
по выпс)лнению постановле
ния областного комитета 
КПСС «О работе Томской 
городской партийной орга
низации по развитию ком
мунального хозяйства, бла- 
гоустроР1ству и охране окру
жающей среды». Первый се
кретарь горкома КПСС 
Ю. И. Литвинцев в своем до
кладе отметил, что последо
вательная' и целенаправлен
ная деятельность партийных 
и советских органов города,- 
повседневная помощь и под
держка областного комитета 
партии и облисполкома по
зволили городской партий
ной организации за годы де
вятой пятилетки осущест
вить крупные мероприятия, 
направленные на улучшение 
коммунального обслужива
ния томичей, повышение 
уровня внешнего благоуст
ройства и санитарной куль
туры города.

За годы девятой пятилет
ки на строительстве объек
тов коммунального назначе
ния освоено 83 миллиона 
рублей, это в 4 раза больше, 
чем в предыдущей пятилет
ке. Были созданы новые ор
ганизации, обеспечившие 
расширение объемов благо- 
уст^юйства и коммунального 
обслуживания.
' Трудовой безвозмездный 
вклад томичей в благоуст
ройство- своего города только 
за последние три. года девя
той пятилетки составил бо
лее 1 миллиона человеко
дней. Много усилий вложи
ли в это коллективы заводов 
«Сибэлектромотор», режу
щих инструментов, матема
тических машин, измери
тельной аппаратуры, науч
но-исследовательского • ин
ститута вакцин и сывороток 
и другие. Основой этого ус

пеха стало соревнование за 
лучшее проведение благо
устроительных работ и сани
тарное содержание микро
районов, которое разверну
лось между районами, пред
приятиями и организациями 
города.

— Бюро нашего райкома, 
— сказала в своем выступ
лении секретарь Советского 
райкома КПСС Н. С. Аниси
мова, — постоянно и систе
матически следит за благо
устройством, организует со
ревнование. За три года в 
районе на благоустройстве 
освоено 10 миллионов руб
лей.

На собрании отмечалось, 
что инициатива жителей 
улиц Рабочая, Новосибир
ская, Ижевская и Трудовая, 
начавших соревнование за 
лучшую улицу, не получила 
широкого распространения. 
И на самих улицах ничего 
не изменилось. Важное на
чинание. не получило под
держки.

Многие хозяйственные ру
ководители относятся к бла
гоустройству как к второсте
пенному деду. Планы здесь 
ненапряженные, не преду
сматривают комплексного 
подхода к проблеме. Объе
динение Сибкабель, элек
троламповый завод, лесопе
ревалочный комбинат огра
ничивают ежегодные вклады 
в благоустройство города 
суммой в 40—100 тысяч руб
лей, около' 200 тысяч у под
шипникового завода, 100—150 
тысяч— у заводов резиновой 
обуви и р^змерительной ап-̂  
паратуры. В то же время 
«Сибэлектромотор» расходу
ет на эти цели 500—600 ты
сяч рублей, а научно-иссле
довательский институт вак
цин и сывороток в прошлом 
году освоил на благоустрой
стве 330 тысяч рублей, что 
значительна больше затрат 
многих крупных промыш
ленных предприятий. .

Отметив, что в городе бы
ли введены в эксплуатацию 
76 комплексов очистных 
сооружений, на 9 предприя
тиях действует замкнутая 
система оборотного водо
снабжения, многое сделано 
по уменьшению вредных 
выбросов в атмосферу, до
кладчик резко критиковал 
руководителей предприятий, 
не проявляющих должной 
заботы о выполнении зако
на по охране природы. За
воды п о д ш и п н и к о в ы й ,  
эмальпроизводство, ГРЭС-П, 
спецавтохозяйство и другие 
продолжают ■ сбрасывать в 
Томь и Ушайку промышлен
ные отходы, которые по 
вредным примесям в 3 — 9 
раз превышают допустимые 
нормы. ■

— Многие мероприятия ло 
охране окружающей среды, 
— сказвй! в своем выступле
нии профессор университета 
Н. П. Лаптев, — недостаточ
но научно обоснованы. В го
роде есть все научные и ма̂  
териальные возможности, 
чтобы решить эти задачи.

Постановление обкома 
КПСС «О работе Томской го
родской партийной органи
зации по развитию комму
нального хозяйства, благо
устройству и охране окру^ 
жающей среды» нацеливает 
коммунистов на решение 
больших и СЛОЖНЫХ'задач. В 
свете решений XXV съезда 
КПСС о повышении благосо
стояния и жизненного уров
ня народа, заботе о здоро
вье, удобных условий жизни 
и труда достигнутый уро
вень не может удовлетво
рять томичей.

Из года в год не осваива
ются капитальные вложе-̂  
ния, выделяемые для строи
тельства объектов комму
нального назначения, срыва
ются  ̂ сроки их сдачи в эк
сплуатацию. Медленно стро
ятся базы управлеАя водо-

проводноканализационн о г о  
хозяйства, дорожного и го- 
родско-го ремонтно-строи
тельных трестов, отсутству
ют базы в комбинатах благо
устройства, банно-прачечном 
объединении, тресте Томск- 
горгаз.

Нынче освоение капиталь
ных вложений на строитель
стве объектов коммунально
го назначения составило за 
9 месяцев в целом по городу 
71 процент. Это очень ма-то. 
Крайне неудовлетворительно 
ведется строительство объек
тов водоснабжения, где план 
выполнен лишь на 50 про
центов, затянулась проклад
ка трассы троллейбуса в ми
крорайоне Каштак.

Из-за плохого качества 
строительства ливневого 
коллектора на троллейбус
ной трассе по улице Бела 
Куна эта магистраль вы
шла из строя.

— Нам очень трудно ра- 
’ ботать в этих условиях, — 
говорил в своем выступде- 

. НИИ водитель троллейбуса
В. Н. Конев, — Плохая трас
са зачастую становится при
чиной срыва графиков дви
жения.

Успехи и недостатки, име
ющиеся в коммунальном об
служивании населения, во 
многом связаны с уровнем 
работы руководящих кад
ров, укреплением предприя
тий и организаций квалифи
цированными рабочими и 
инженерно - техничеоки.ми 
работника.ми, проведением 
воспитательной работы.
Сейчас в службах комму
нального хозяйства более 
40 процентов инженерных 
должностей занимают люди, 
не имеющие технического 
или другого специального 
образования. В то же время 
в'прошлом году из всей от
расли коммунального хозяй-. 
ства повышали свой образо
вательный уровень немно-. 
гим более 100 человек. Здесь

общий подъем культуры ра
ботников животноводства, 
закрепление кадров. Без 
этого борьбу за. рентабель
ность в «Коломинско>м» не 
мыслят. «Расширить и улуч
шить подготовку квалифи
цированных кадров механи
заторов, работников живот
новодства, мелиораторов и 
дР'Угих кадров массовых 
профессий, руководителей и 
с пе ц и а л и стов п роиз в ОД'СТ -
венных подразделений». Эта 
строка из Основных направ
лений . развития народного 
хозяйства СССР на десятую 
пятилетку стала одним из 
главных направлений для 
руководителей хозяйства.

Растут вместе с пятилет
кой ребята, авторы сочине
ний, будет изменяться и сов
хоз. По миллиону рублей в 
год предстоит осваивать ко- 
ломинцам. В Сухологовоком 
отделении вырастет новый 
ко<мплекс на две тысячи го
лов для выращивания телок. 
Планируется строительство 
летних откормо-чных пло
щадок, дополнительных ског 
топомещен'ий. Многое надо 
сделать ^по реконструкции 
сущее твующи X.

А как же социально-быто
вые объекты? В Коломин- 
ских Гривах заканчивается 
строительство школы-интер
ната, в будущем пояри'уся 
110-квартирный дом. В кбн- 
це пятилетки’ здесь будет 
заложен Дом культуры на 
350 мест. Дом культуры за
планирован и для Леботер- 
ского отделения. В Чемон- 
даевском и Ермиловском 
выстроят клубы. Водопрово-д 
в каждом отделении соору
дят хозспособом. Впрочем, 
таким способом строится 
большинство объектов. В 
том числе основных. И не 
в одном «Коло ми нс ком».

«Подрядное строительство 
в районе развито слабо. — 
сетует Иван Федорович Гри
горьев, первый секретарь 
Чаинского райкома партии.
— У нас всего два партнера
— ПМК-8 областного объе
динения Межколхозстрой и 
стройучасток Томсксель- 
строя. Вместе они осваива
ют в год немногим больше 
двух миллионов рублей. 
Остальное строительство — 
а его намного больше — ло
жится на плечи директоров 
совхозов».

На примере «Коломин- 
ского» легко представить, 
что это за ноша. Здесь вы
нуждены приглашать строи
телей с другого конца стра
ны — иэ> Киева; выпраши
вать у шефов — завода ре
зиновой обуви — гвозди, 
стекло, трубы и другой де
фицитный строительный

велика текучесть кадров, 
много прогульщиков и нару
шителей дисциплины труда.

Докладчик подчеркнул, 
что горком КПСС основу 
улучшения всей работы ком
мунального . хозяйства горо
да видит в повышении бое
способности и инициативы 
первичных партийных орга
низаций. В то же время Ки
ровский, Ленинский и Совет
ский райкомы дартии уде
ляют этому недостаточное 
внимание.

Проанализировав недо
статки и упущения по бла
гоустройству, докладчик ска
зал, что в борьбе за улуч
шение-условий проживания 
томичей имеются большие 
резервы и возможности, на
до реализовать их в полной 
мере.

На собрании отмечалось, 
что'в новых микрорайонах 
из-за отставания в возведе
нии школ, детских учреж
дений, .магазинов, кинотеат
ров и дорог население ста
вился в тяжелые бытовые 
условия. Это происходит из- 
за отсутствия комплексности 
„жилищного строительства, 
из-за серьезных недостатков 
организации строительного 
производства. Сейчас в го
роде практически нет ни од
ного нового жилого массива, 
который бы создавал в со
четании с благоустройством 
и озеленением выразитель
ный архитектурный облик.

Выступая в прениях по до
кладу, секретарь парторга
низации дорожно-ремонтно- 

• го треста В. И. Гайдуков, 
управляющий трестом
Спецстро й м е х а н и з а ц и я  
В. Е. Богач, директор науч
но-исследовательского ин
ститута Г. Е. Сидельников, 
штукатур-маляр ГРСУ-19
П. А. Дылевский, главный 
инженер спецавтохозяйства 
А. Г, Лопарев и заместитель 
председателя' горисполкома 
Н. Г. Черкашин говорили о 
множестве неиспользован
ных резервов, о путях их 
реализации.

Собрание городского пар
тийно-хозяйственного акти
ва приняло специальное по
становление по обсужденно
му вопросу.

В работе собрания принял 
участие секретарь обкома 
КПСС А. Г. Мельников.

Э. СТОЙЛ0В.

материал; завозить из Туга- 
на кирпич, который обхо
дится втридорога. Все это 
ведет к незапланированным 
затратам, отнимает время, 
люд^й, технику.

Выше приводился доволь
но обширный перечень про
фессий, которым обучается 
сельская молодежь. Мне 
кажется, К ним надо доба
вить еще одну — сельский 
строитель. (Тем самым на
много расширится выбор и у 
девушек, который еще не 
так богат, как для парней). 
Видимо, следует продумать, 
как на базе тех двух орга
низаций, что застраивают 
район, начать профессио
нальное оручение строи
тельным специальностям. И 
за счет этого усилить их. 
Актуальность тако'го реше
ния продиктована масшта
бами работ по специализа
ции и концентрации сель
скохозяйственного производ
ства в районе. Селу нужен 
постоянный, надежный
партнер — строитель.

Незапланированные затра
ты на строительство умень
шают возможности благо
устройства села. Основные 
средства и силы уходят на 
животново;дческ/ие ком
плексы. Остальное в «Коло- 
минском» вынуждены от
кладывать «на потом». В 
распутицу здесь пройдешь 
только в сапогах. Нет гари 
и копоти, но нет и места 
для отдыха. Пруд в центре 
Коломинск'их Грив запущен. 
Молодежь не имеет своего 
стадиона, спортзала. Сего
дня же должны решаться и 
те проблемы социального 
характера, о которых писа
ли ребята в сочинениях. 
Согласитесь: внушительные,
оснащенные современными 
механизмами комштексы не 
гармонируют с сегодня
шним видом села.

Партия основной из глав
ных задач десятой пятилет
ки поставила такую — обес
печивать дальнейшее сбли
жение уровней и условий 
жизни городского и сель- 

. ского населения, последова
тельное преодоление соци
ально-экономических и
культурно-бытовых разли
чий между городом и дерев
ней. Чем шире будет разви
ваться специализация, тем 
быстрее можно решить эту 
задачу. Пока коломинцы 
лишь на подступах, в на
чале пути. Курс взят вер
ный, а осуществление наме
ченного зависит не только 
от хозяйства. Совхозу нуж
на помощь ркйонных, об
ластных организаций.

И. ЛИСОВСКИМ,
Совхоз 4 Кр л ОМИ некий»
Чаинского района.

По следам наших 
в ы с т у п л е н и й

« М О Р О З  

НЕ ПРОСТИТ  

О Ш И Б О К »

Под, таким заголовком 
25 сентября в газете «Крас
ное знамя» была опублико
вана корреспонденция, в ко
торой критиковались руко
водители лесозаготовитель
ных предприятий Асинов
ского района за недостатки в 
подготовке к зиме. В Лай- 
ском леспромхозе 28 сентяб
ря корреспонденция обсуж-, 
дена на совещании инже
нерно-технических работ
ников. Издан приказ о про
верке готовности предприя
тия к работе в зи.мних усло
виях, создана комиссия, 
которая в про'цессе работы 
помогает выявлять и устра
нять недостатки.

В настоящее вре.мя в лесо
секах построено три гаража 
для стоянки техники, чет
вертый гараж и площадка 
для хлыстов в запас будут 
готовы в первой половине 
ноября. На заседании парт
кома леспромхоза заслушан 
отчет директора о готовно
сти предприятия к зигме.

В Асиновском леспромхо
зе корреспонденция обсуж
дена на парткоме, намечены 
конкретные .меры. Ускорена 
подготовка лесного фонда 
(трудятся семь бригад). Эта 
важная работа должна быть 
завершена в течение октяб
ря—ноября. У трасс лесовоз
ных дорог уложено в запас 
уже 28 тысяч кубометров 
при годово'м ' плане 30 тысяч.

Для орса леспромхоза за- 
верщаеДся строительство 
новой столовой в Минаевке, 
в ноябре закончится строи
тельство бани и начнется 
сооружение брусового скла
да.

Горком КПСС держит-* на 
контроле ПО.ДГОТОВКУ пред
приятий района- к зиме.

В. ТИМОШЕНКО, 
секретарь Асиновского 

горкома КПСС.

И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
в газете «Известия» 8 .октября 1976 г. была опубликована 

статья «После того, как принято решение». Она была пере
печатана в «Красном знамени». Томский горисполком при
слал в редакцию ответ, который мы публикуем сегодня.

Статья «После того, как 
принято решение» обсужде
на на заседании ■ исполкома 
городского Совета. Отмечено, 
что в летний период пред
приятиями Томскэнерго, жи
лищно-коммунальными от
делами ведомств, жилищны
ми управлениями местных 
Советов проделана большая 
работа по подготовке тепло- 
магистралей и систем отоп
ления жилых домов к прие
му тепла.

Управление котельных и 
тепловых сетей до 25 авгу
ста (то есть на 5 дней рань
ше установленного срока) за
кончило подготовку к работе 
в зимних условиях всех 32 
котельных, приняло на ба
ланс от .учреждений здра
воохранения, народного об
разования й домоуправлений 
12 километров тепловых се
тей и построило 2 километра 
новых, что позволило за
крыть 6 котельных и обеспе
чить потребителей устойчи
вым центральным отопле/ 
нием.

Вместе с тем исполком 
признал' совершенно пра
вильными критические за
мечания, высказанные в 
статье «После того, как при
нято решение».

Исполком обратил внима
ние руководителей СМУ-8 
управления Химстрой
(т. Кадьченко), СУ-4 треста 
Томскпромстрой (т. Юрье
ва), спецуправления № 8 
Томскремстройобъединения 
(т. Салищева) на нарушение 
установленных сроков ре
монта и реконструкции 
отдельных тепло.магистра- 
лей и отопительных си
стем к приему тепла в ряде 
жилых домов.

Решением предусматри
вается, что все организации, 
связанные с выполнением 
работ по монтажу, реконст

рукции и ремонту систем 
теплоснабжения, обязаны 
ежегодно до 15 апреля пред
ставлять в управление тец- 
ловых сетей графики произ
водства работ и обеспечи
вать их выполнение в стро
го установленные сроки.

В целях своевременного 
составления плана и качест
венного проведения ремонта 
и реконструкции инженер
ных коммуникаций поруче
но горжилуправлению сов
местно с заинтересованными 
служба.ми до 1 января 1977 
года обследовать техниче
ское состояние инженерных 
ком.муникаций подведомст- 
йенных домов. Предложено 
райисполкомам, горжилуп- 
равлевию повысить требо
вательность к руководителям 
пре^риятий, организаций, 
служб за своевременную 
подготовку жилых домов, 
производственных зданий и 
учреждений к работе в зим
них условиях. Постоянным 
комиссиям горсовета реко
мендовано систематически 
осуществлять контроль за 
своевременным и качествен
ным ремонтом и подготовкой 
жилого фонда, детских и ле
чебных учреждений к рабо
те в зимний период.

За несвоевременный ре
монт и срыв пуска тепла в 
жилой до.м по ул. Тверской, 
105 наказаны начальник 
спецуправления '№ 8 Ю. С, 
Салищев и главный инже
нер В. Б. Филипченко.

Статья «После того, как 
принято решение» обсужде
на на заседаниях райиспол
комов, в коллективах гор- 
жилуправления, спецуправ- 
лия № 8, объединения Обл- 
ремстрой и в домоуправле
ниях.

Н. ЧЕРКАШИН,
заместитель председате

ля горисполкома.

ЖИВОТНОВОДСТВО -  
У Д А Р > Н Ы Й  Ф Р О Н Т

Коллектив нашей фермы 
часто принимает у себя го
стей—животноводов из сосед
них хозяйств района. Приез
жали перенимать опыт на
шей работы специалисты и 
руководители отдельных хо
зяйств области. Многое нра
вится им из того, что видят 
у нас. Некоторые доярки и 
скотники вслух завидуют: 
дескать,, работать вам легко 
и просто.

С одной стороны, это так. 
Коллектив сложился давно. 
Понимаем друг друга с по
луслова, трудимся стара
тельно, с большим желани
ем. Да иначе, и нельзя. Со
весть не позволяет. Живот
новодам созданы хорошие 
условия для высокопроизво
дительного труда, большин
ство операций выполняем с 
помощью механизмов. Рабо
та наша увлекательна и ин
тересна. Однако не могу со
гласиться с мнением наших 
гостей, что труд наш легок и 
прост.

Приход на ферму новой, 
более совершенной техники 
и механизмов наложил свой 
отпечаток на весь техноло
гический процесс производ
ства молока, значительно 
расширил круг обязанностей 
каждого животновода.
Увеличилась нагрузка на 
доярку, скотник теперь не 
рабочий с вилами, а меха
ник, которому доверено об
служивание всех механиз
мов на ферме; доильных ус
тановок, транспортеров раз
дачи кормов, навозоудале- 
ния. автопоилок. Труд чело
века, вооруженного меха
низмами, налагает большую 
ответственность за доверен
ные ценнО'Сти, требует осо
бого напряжения, постоян
ного по.пО(Пнения знаний. Не 
случайно каждый из нас 
приобрел квалификацию ма
стера животноводства перво- . 
го или второго класса:

Цоочередно, каж,!^ый в 
свой день, мы занимаемся 
только обслуживанием меха
низмов на ферме. Звено на
ше состоит из восьми чело
век. И летом, и зимой рабо
таем солидарно. Вместе ра
дуемся успехам, преодоле- 
вае.м трудности. И ;^аработок 
на всех общий. Поэтому ни
кто не вправе подводить, да 
и не подводит, ни коллектив, 
ни друг друга.

В нашем общем деле нель
зя добиться успеха в оди
ночку. Труд наш. взаимосвя
зан. Доярки, скотники, те
лятницы стараются рабо
тать в полную силу и не ус
покаиваются на достигну
том.

За девять месяцев прош
лого года получили от каж
дой коровы по 2.772 кило-

Б ОЛЕ Я
ЗА ОБЩЕЕ 
Д Е Л
грамма молока. Нынче за 
такой же период перешагну
ли трехтысячный рубеж. 
Успех в соревновании со
путствовал нам на протя
жении всего пастбищного 
периода. За лето получили 
от каждой коровы по 1.521 
килограмму молока, на 21 
килограмм больше принятых 
обязательств. Все мы душой 
болели за общее дело увели
чения производства и прода
жи моЛока государству. Ста
рались использовать самое 
благоприятное время . года 
для получения высоких на
доев. В дело были -пущены 
все резервы; применили 
ночную пастьбу и трехкрат
ную дойку.

Сейчас в соревновании ли
дируют лучшие наши тру
женицы Е. В. Августинович, 
М. И. Борило, получившие 
по 3.300—3.100 килограммов 
молока от коро.вы. Хороши
ми привесами радуют груп
пы молодняка, за которыми 
ухаживают телятницы Н. Ф. 
Сайфугалиева, М. П. Литви- 
ненок, 3. В. Наркевмч и дру
гие.

Наши достижения — ре
зультат хорошей работы 
земледельцев. Заботясь о 
развитии животноводства, 
они стремились заготовить 
побольше качественных кор
мов. Вдвое больше, чем в 
прошлом году, припасли они 
сенажа. Вдоволь нынче си
лоса и витаминной травяной 
муки. На 35 гектарах выра
щен богатый урожай тур
непса. Он хороший сти
мулятор в повышении про
дуктивности и«ивотных, осо
бенно в осенние месяцы.

Все мы горячо одобряем 
положения о дальнейшем 
развитии сельского хозяй
ства, высказанные Генеоаль- 
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым на ок
тябрьском (1976 года) Пле
нуме ЦК КПСС. Забота пар
тии о сельском труженике 
зовет нас к достиже
нию новых успехов. В 
первом году десятой пяти
летки наш коллектив по
ставил перед собой цель — 
получить в среднем по фер
ме от каждой коровы по 
3.500. килограммов молока. 
Особое внимание сейчас уде
ляем кормлению коров и 
уходу за ними. С первых же 
дней стойловогсг содержания 
молочное стадо—на зимнем 
рационе. В нем 12 кормовых 
единиц. Поэтому и получаем 
сейчас от каждой коровы по 
10" килограммов .молока.

А. БОРИЛО,
скотник-механик Ломо-
вицкой фермы колхоза 

«Первое мая».
Первомайский район.
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r27 октября 1976 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

• ^

КДЧЕСТВО- зеркало
р а б о т ы

НАРОДНОХОЗЯЙСТВЕННЫЕ
ПОСТАВКИ

— Да что там говорить, — 
с горечью продолжает П. Е. 
Марченко. — -Возьмите лю
бой наш об.ъект, картина та 
же. Да и не только наше 
управление, любое другое. С 
планом мы справли^мся, но 
ценой нервотреп1Ки. На 
стройках вроде много всяко
го железобетона, но вместо 
колонн и ригелей, необходи- 

■ мых для монтажа, i завал 
плит перекрытий или леет-

Обычно проезжая по ули- 
1]^м Томска, мы невольно 
фиксируем в памяти даже 
небольшие и1зменения: здесь 
вот новоселье, тут приступи
ли к реставрации здания 
деревянного зодчества, ря
дом сноскт старые строе
ния...

Новостройки... Новострой
ки... Но почему не видно 
строителей на ново.м лабо
раторном корпусе, что воз
водится на площади имени 

, Кирова, замерли краны - на 
новом административно
бытовом корпусе объедине
ния Сибкабель, отчего в 
разгар рабочего дня прогу
ливаются строители станции 
первого подъема горводо- 
провода?

Эти «почему?» и привели 
меня к главному инженеру 
строительного ■ управления 
№ 4 треста Томскпромстрой 
П. Е. Марченко. ,

Петр "Елйсеевич объяс
няет быстро, со знанием де
ла: стройки простаивают из- 
за отсутствия комплектую
щих деталей. Вот, напри
мер....

И главный инженер строи
тельного управления рас
кладывает октябрьские гра
фики поставок сборного же
лезобетона. В графике, как в 
зеркале, отражено все: и ко,-

л'ичество необходимых де
талей для монтажа, и день, 
когда эти детали ’ должны 
поступить на стройку, и тбч-, 
ная номенклатура изделий. 
График (строители называ
ют его синькой) подписан 
руководителями и заводов- 
поставщиков, и территори
ального управления строи
тельства.

— Вот один из наших объ
ектов, — говорит Марченко. 
— Станция первог'о подъема 
водопровода. На этот объект 
мы направили одну из 
лучших бригад управления, 
руководимую Л. П. Барьип- 
никовым. Бригада простаи
вает третий день из-за того, 
что завод ЖБК-100, основ
ной наш поставщик сборного 
железобетона, не отгрузил 
вовремя 13 плит перекры
тий типа ПКЖ-6. Естествен
но, что дело стоит. Админи
стративно-бытовой корпус 
объединения . Сибкабель —■ 
тоже наш объект, и строим 
мы его «черепашьими» тем
пами: в прошлом году про
стояли полгода из-за от
сутствия колонн, без - кото
рых немысли.м монтаж кар
каса здания. Сейчас опять 
стоим — нет простеточных 
панелей. Их нам должен 
поставить завод КПД.

„ЕЩЕ НЕМНОЖКО 
П О Д О Ж Д У Т "

Массовое приобщение ре
бят к физкультуре — вопрос 
не только спортивный. На
стойчивость, смелость, благо
родство и другие качества 
придает характеру человека 
спорт. Но есть и другая, не 
менее существенная сторона 
проблемы. Если энергию 
подростка не направить в 
доброе и разумное русло, 
она может проявить себя в 
отрицательном качестве.

В Томске придается боль
шое значение спррту, ' как 
важному средству формиро
вания всесторонне развитой 
личности. И делается в’ этом 
плане многое. Но будем от
кровенны: подавляющее
большинство наших детей 
пока не охвачено спортом. 
Два урока физкультуры в 
неделю — и все. А сколько 
таких, кто «по справке» ос
вобожден и от этого!

Что же мешает массовости 
детского спорта? Сначала •— 
несколько цифр. В Томске 
работают 44 общеобразова
тельные школы, в которых 
29 типовых спортивных за
лов. В двенадцати школах 
уроки физкультуры прохо
дят в приспособленных по
мещениях, в трех спортив
ных залов нет. Спортзалы 
полностью заняты в две 
смены уроками физкульту
ры, вечером и в воскресные 
дни — соревнованиями, тре
нировками спортивных сек
ций и школ.

В Томске 6 детско-юноше
ских спортивных школ, где 
2,500 наиболее /способных 
ребят ' занимаются волейбо
лом, баскетболом, стрельбой, 
хоккее.м, спортивной и худо
жественной гимнастикой, 
легкой атлетикой и лыжным 
спортом. Однако 70 процен
тов учебных занятий ДЮСШ 
проводятся в мало приспо
собленных для этого залах 
общеобразовательных школ, 
и только 30 процентов учеб
ных часов проходит в типо
вых залах — спортобществ 
«Динамо», «Труд», маномет
рового завода и завода рези
новой обуви. Каждая ДЮСШ 
ведет занятия в 5—12 местах, 
что создает .тяжелые усло
вия для работы тренеров и 
осуществления контроля за 
унебно-воспитательным про
цессом со стороны руковод
ства школ.

Особенно б е д с т в у е т  
ДЮСШ № 2, где 454 учащих
ся 4—10-х классов (и немно
го студентов) занимаются 
волейболом. Занятия идут 
по новой, очень; напряжен
ной программе. О' серьезной 
постановке тренировочно- 
воспитательного процесса 
{Ьидетельствуют успехи ре
бят этой школы. Большин
ство ее питомцев после ше
сти лет занятий получают 
I или II спортивный разряд 
взрослых вместо I Ю1й)ше- 
ского, как предусмотрено 
программой.

Сборная, женская Томска 
по .волейболу составлена 
целиком из учащихся и вы
пускников ДЮСШ № 2, 
мужская — более чем на
половину. Сборные команды 
юношей и девушек ДЮСШ 
№ 2 — неоднократною чем-

Что м е ш а е т  
м а с с о в о с т и  
детского спорта

пионы Сибири и Дальнего 
Востока.

Питомцы ДЮСШ № 2 в 
1974 году были вторыми при
зерами первенства РСФСР 
среди детско-юношеских 
спортивных школ.

В таком же духе можно 
рассказывать и о ряде дру
гих ДЮСШ, и у всех у них 
одна беда —г не хватает ти
повых залов.

Хорошее решение принял 
исполком городского Совета 
в июле нынешнего года: 
шесть спортивных залов 
промышленных предприя
тий и добровольных спор
тивных обществ закреплены 
за,, детско-юношескими спор
тивными школами. Однако 
одной этой меры недоста
точно. Важно скорее строить 
новые спортивные комплек
сы и залы.

Отношение строительных 
организаций города к возве
дению спортивных сооруже
ний, прямо скажем, несерь
езное. Эти объекты прочно 
вошли в разряд необязатель
ных, таких, которые . , «еще 
не.м'ножко подождут». В 
1968 году заложен комплекс 
для детско-юношеских спор
тивных школ города на ули
це К. Маркса. За 8 лет СУ-11 
треста Томскжилстрой ос
воило лишь половину отпу
щенных на этот объект 

'средств. Работы здесь давно 
• не ведутся, то, что построе
но, под угрозой разрушения. 
23 июля 1976 года управляю
щий трестом Томскжилстрой
С. В. Черевань письменно 
заверил обком КПСС и на
чальника Томского террито
риального управления
строительства: «Ввод дет- 

. ской спортшколы, согласно 
разработанным нами меро
приятиям, будет осуществ
ляться в IV квартале 1976 
года. Начало работ намечено 
в сентябре этого года, после 
ввода в эксплуатацию двух 
общео б р а з о в а т е л ь н ы х  
школ».

За общеобразовательные 
школы строителям — спа
сибо. По правде сказать, к 
ним было приковано внима
ние широкой общественно
сти. 1 сентября звонок дол
жен был прозвенеть — от
ступать некуда. А вот на 
спортивном объекте этого 
массированного внимания и 

.напора на строителей нет. В 
результате ■ стройка закон
сервирована на неопределен
ное время. «Силенок не хва
тает приступить к этому 
объекту Б нынешнем году, 
— говорит теперь управляю
щий трестом.—Да и вообще, 
зачем размазывать ресурсы 
до многим объектам? Вот к 
новому году хорошо подго
товимся и вернемся на дет
скую спортшколу».

Опять малоутешительные 
обещания. Ведь никакой 
подготовки не ведется. У 
генподрядчика нет даже 
графика работ на этом объ
екте. Когда, например, Спец
строй-2 завершит проводку 
канализации и водопровода, 
а завод резиновой обуви сде
лает кровлю? Как идут ра
боты по изготовлению вит
ражей на заводе из.мери- 
тельной аппаратуры? Когда 
объединение Сибкабель 
проложит оставшиеся 15 
.метров теплотрассы и сило
вую линию? У руководите
лей СУ-11 нет об этом пред
ставления, потому что, как 
они объясняют, «с нас в пер
вую очередь требуют другие 
объекты>^ Это не совсем‘так. 
Еженедельно вопрос о строи
тельстве объектов соцкульт
быта, и особенно спортивных 
сооружений, рассматривается 
в горисполкоме. Есть реше
ние исполкома, в котором 
яснее ясного определено 
первостепенное значение 
спортивных объектов. А де
ло — нй с места, потому что 
руководители треста и СУ-11 
не проявили умения четко 
планировать работу, не по
чувствовали себя хозяевами 
положения на стройке, ■ а 
следовательно, и первыми 
ответчиками за него.

Безответственно, как к чу
жому делу, отнеслись к обя- 
заннЬстям помощников и 
руководители приданных 
строителям промышленных 
предприятий.

В новом микрорайоне 
Каштак, неподалеку от 
красивого комплекса постро
енной нынче школы, стоит 
обдуваемый всеми ветрами 
корпус недостроенного гим
настического зала. «Не ус
певаем стекла вставлять, — 
ворчит стекольщик, единст
венный рабочий на объекте. 
— Забаву нашли' ребятишки: 
окна бить». Нехорошо посту
пают дети, но и взрослые 
хороши: препираются друг с 
другом, заняты то одни.м 
срочным пусковым объек
том, то другим, а спортзал 
«еще немного подождет».

Недавно назначенный на
чальник ГРСУ-15 треста 
Горремстрой В. Ф. Захаров 
разводит руками: субпод
рядчик не подвел тепло. А 
начальник спецуправления 
№ 8 объединения Томскрем- 
строй Ю. С. Салищев в от
вет: «Когда я имел возмож
ность вести на объекте рабо
ты, вы не были готовы, а те
перь, под конец года, всем 
давай тепло, я не могу разо
рваться».

Дела на три дня, а раз
говоров —■ на месяцы. Не 
видно решительных мер по 
этому объекту и со стороны 
управляющего трестом Гор-, 
ремстрой А. Н. Чернова.

Задачи, ' стоящие перед 
физкультурным движением, 
не позволяют мириться со 
ссылками строителей на бо
лее важные объекты. Дет
ский спорт — тоже очень 
важно.

В. МОИСЕЕВ.

но у нас,это новшество пока 
не прижилось, хотя в уп
равлении многое делается 
длд его внедрения.

И Янгулов знакомит меня 
с приказом № 4 от 4 января 
этого года «О комплектации 
объектов сборным железо
бетоном, металлоконструк
циями, столярными изде
лиями в 1976 году». Этим 
приказом, подписанным на
чальником территориального

нечно, недостатков в органи
зации труда тЭдМ рще много, 
но, например, сейчас завод 
идет в графике.

Завод — предприятие мо
лодое. Ровесник прошлой 
пятилетки.' Е^ртественно, мо
лод и его коллектив. Основ
ной контицгеит раяотающи^г 
— люди с небольшим опы
том. Директор завода Д. Е. 
Козлова привела, наприи1ер, 
такой факт: на предприятии

Н Е З А П Л А Н И Р О В А Н Н Т У П И К И
ничных клеток... И выхода 
из этого тупика просто не 
вижу...

я  слушал одного из руко
водителей крупного строи
тельного угфавления, а в 
памяти всплыли события 
пр'имерно двужлетней дав
ности, когда в Томском тер
риториальном управлении 
строительства началось дви
жение, ’суть которого была 
строить с «колес». ;То есть 
ежедневно на возводимые 
объекты завозить все необ
ходимые стройдетали, раз
гружать непосредственно на 
этажи, территорию не зах
ламлять, временных складов • 
не делать. Все на монтаж.
. — Эта голубая мечта, к 

сожалению, пока юсталась. 
мечтой, — сказал замести
тель главного инженера тер
риториального управления 
А. С. Рятулов, когда в поис
ках ответа «почему на объ
ектах тишина» я пришел к 
нему, зная, что именно 
Александр Семенович коор
динирует работу предприя
тий стройиндуст'рии и строи
тельных управлений тре
стов.

— Может, быть, в других 
городах система «с колес» и 
действует. И это наиболее 
правильный путь налажи- 
гГанию ритм'ичной работы.

управления строительства 
Г. Ф. Муравьевым, предус
мотрено все необходимое 
для ритмичной работы как 
строительных подразделе
ний, так и предприятий 
стройиндустрии. Причем 
расписано по объектам, сро
кам, поставкам комплекту
ющих деталей в . определен
ные даты. Одним словом, 
приказ этот — четкое, обос
нованное руководство на 
весь год.

— Жи'Знь вносит свои кор
ректировки, — продолжал 
Александр Семенович. — 
Вот почему в месячных пла
нах-графиках бывают изме
нения. Месячные ■ планы, 
точное их соблюдение ^  это, 
собственно, и есть приказ, 
только разбитый по меся-* 
цам. Таким образом, пред
приятия стройиндустрии, 
равно как и строительные 
тресты, точно знают объек
ты и необходимое количе
ство деталей для них. Зна
ют с начала года, но не вы
полняют.

Особенно неровно работает 
коллектив завода ЖБК-100. 
Управление как-то стремит
ся поправить дело на, атом 
предприятии. На завод при
шли опытные руководители. 
Каждый день завода — на 
контроле управления. Ко

средний разряд рабочего,, 
определенный для этой про
фессии, должен бь1тъ не 
ниже четвертого. В среднем 
же по заводу он составляет 
2,4. Отсюда и брак, и низкая 
производительность.

Директор на заводе — но
вый челове!*. Главный инже
нер — тоже. А ■ главнэ"о 
технолога до сих пор нет. 
Два месяца не было началь
ника производственйого от-- 
дела. Инженерно-техниче
ский персонал тоже большей 
частью состоит из новичков. 
Из 26 инженеров нет ни од- 

• ного, кто бы прошел специ
ализацию по своей профес
сии. Недавние выпускники 
инженерно - строительного 
института пока не имеют до
статочных практических на
выков.

— Текучесть кадров — ос
новной бич нашего завода,— 
с горечью говорит Дина Его
ровна. — Мдло кого привле
кает наш завод. Находимся 
на окраине города: автобу
сы не Ходят, жилья- нет, дет
ских учреждений тоже. 
Уверена, обрати территори
альное управление строи
тельства на наши нужды 
больше .внимания, коллек
тив стабилизуется, дело 
пойдет.

И снова мы листаем гра

фики, приказы, накладные 
и бухгалтерские выкладки.

. — Номенклатура нашего
завода не просто большая — 
огромная. 250 видов изделий! 
Ежедневно каждая бритада 

. делает по 7—8 наименова
ний. А это очень сложно. 
Почему мы не выполняем 
месячные графики?

Дина Егоровна взяла ок
тябрьский график.

— Вот, например, могу 
определенно сказать, что в 
этом месяце мы не сможем 
выполнить заказ* строителей 
нового завода древесно
стружечных плит. Они про
сят 14 девятиметровых риге
лей для главного корпуса. 
Во-первых, у нас нет та
кой металлооснастки, во- 
вторых, для этих ригелей 
нужен цемент марки 400 — 
у нас его тоже нет. Не вы
полним мы заказ и строите- ■ 
лей строящегося дро'бильно- 
сортировочного завода. Они 
просят до конца месяца из
готовить 87 панелей. Не ус
пеем сделать и 20 панелей 
для животноводческого ком
плекса в селе Зор1сальцеве, 
Нет цемента! Мы не можем 
оплатить счета Яшкинского 
цементного завода потому, 
что у завода нет денег.

— ?!
— Да. Хотя должников у 

нас хоть отбавляй. Так, 
трест Томскпромстрой дол
жен нам 81 тысячу рублей, 
трест Томскжилстрой — 47 
тысяч, Спецстрой № 1 треста 
Спецстроймеханизация — 
116 тысяч. Описок должни
ков длинный. А общая сум
ма долга составляет более 
400 тысяч рублей. В терри
ториальном управлении зна
ют, что у нас на счету нет 
денег и нам нечем платить 
поставщикам. Знают, но 
этот вопрос не решают.

И Дина Егоровна загово
рила о планировании. С на
чала года завод хронически 
не вьшзднял план. И вот, 
наконец, впервые справился 
с сентябрьским заданием. И 
тут же, на октябрь, полу
чил самый большой за всю 
свою историю план — вьту-

ИТОГИ ВЫБОРОВ
ПРАГА, 25 октября. 

(ТАСС). Здесь опубликовано 
сообщение Центральной нз- 
бирахельной комиссии На
ционального фронта ЧССР о 
результатах состоявшихся 
22—23 октября выборов в 
Федеральное собрание ЧССР, 
Чешский и Словацкий на
циональные советы, област
ные, городские и районные 
национальные комитеты. В 
голосовании приняли уча
стие 10.617.152 избирателя, 
или 99,7 процента всех 
имеющих право голоса.

За кандидатов Националь
ного фронта голосовало от 
99,94 до 99,98 процента изби
рателей.

Итоги выборов, говорится

в сообщении Центральной 
избирательной комиссии, 
убедительно продемонстри
ровали доверие, оказывае
мое гражданами Чехрсдода- 
кии политике Коммунисти
ческой партии, единство 
партии и народа. Они свиде
тельствуют об их решимости 
отдать все свои силы на бла
го социалистической Чехо
словакии, идти и впредь по 
пути углубления сотрудни
чества с Советским Союзом и 
други.ми социалистическими 
странами, еще активнее при
нимать участие в борьбе за 
.мир, за всеобщий прогресс 
и социальную справедли
вость в мире.

I

П Р Е Д В Ы Б О Р Н
К О М П А Р Т И И

НЬЮ-ЙОРК, 25 октября. 
(Корр. ТАСС). Здесь состо
ялся массовый предвыбор
ный митинг сторонников 
Компартии США. Тысячи 
людей собрались в одном из 
крупнейших залов города, 
чтобы вБтразить свою под
держку Гэсу Холлу, выста
вившему свою кандидатуру 
на пост президента страны, 
Джарвису Тайнеру, балло
тирующемуся на пост вице- 
президента, Герберту Апте- 
керу — кандидату в сенат 
СЩА от штатЗ" Нью-Йорк.

Тепло встреченный при
сутствующими, на митинге 
с речью выступил Генераль
ный секретарь Коммунисти- 
HecKofi партии' США Гэс 
Холл. Он подчеркнул, что 
кандидаты двух крупнейш'их 
буржуазных партий страны 
— республиканской и демо
кратической — защищают 
интересы монополий, наме
рены решать такие сложные 
проблемы, как безработица

ыи м и т и н г  
сш

и инфляция, исключительно 
за счет миллионов , простых 
американцев. Они призыва
ют трудящихся потуже за
тянуть пояса, сказал лидер 
американских коммунистов, . 
но ни один иа них даже сло
вом не обмолвился о необхо
димости жертв со стороны 
корпораций. Коммунисты 
же требуют резкого сокра
щения барышей, получае
мых корпорациями, и ис
пользования полученных 
средств на решение насущ
ных проблем страны. В этих 
же целях необходимо реши
тельно сократить военный 
бюджет США, урезать не
производительные расходы 
правительства и конгресса.

В области внешней поли
тики, отметил Г. Хрлл. Ком
партия США выступает за 
дальнейшее углубление раз
рядки, упрочение междуна
родного мира и безопасно
сти, за ограничение воору
жений и разоружение.

ф  НЬЮ -ЙО РК 
Д вен адц аты й  день о т

с у т с т в у е т  св язь  с 23-летним 
ам ериканцем  Робертом Гей- 
нером, предпринявш им  по
п ы тк у  со вер ш и ть  кр уго св е т
ное п уте ш е стви е  на неболь
шой я х те .

По сообщ ению  п ред стави 
телей  береговой охраны  
С Ш А , Геи нер , проводив
ш ий последний сеанс радио
связи  из района «Бер м уд
ского  тр е у го л ь н и к а » , сооб
щ ал о повреж дении корпуса 
я х ты  и- нам ерении следо
в ать  в о/^ном из тр е х  на
правлении — к Бер м уд ам ,* 
острову Барбадос или к бе
регам  Б р ази л и и . На я х те  
было два спасательнь1Х пло
ти ка  и п я ть  передатчиков . 
П оиски м ор еплавателя с 
участи ем  судов , н а хо д ящ и х
ся в А тлан ти чееяо м  океане , 
пока б е зр е зул ьта тн ы .

в С И Н ГА П У Р
е сть  ты сяч  гектаров  

земли переш ло в ведение 
си н га п ур ск о го  п р ави тель
ств а  в р е зу л ь та те  зако н чи в
ш егося вывода а н гл и й ски х  
в о и н ски х  подразделений с 
военно-морской базы  в Сем- 
б аван ге , заяв и л  здесь  ми
н и стр  со ц и альн ы х дел От- 
ман. Вон. В настоящ ее вре
мя тер ри тор ия бы вш ей ан
гли йской  базы в Ю го-Во
сточной А зии  ста н о в и тся  
одним из в аж н ей ш и х про
м ы ш л е н н ы х  центров остро
ва.

•  ДАР-ЭС-САЛАМ  
С суровы м  осуж дением  

варвар ского  н алета недоби
ты х  банд марионеточной 
груп п и ровки  У н и тд . на мир
н ы х ж и телей  ан гольской  
деревни Н ангала вы ступ и л  
А ф р и к а н ски й  н ац и ональ
ный конгресс (А Н К ) Южной 
А ф р и к и . В р асп ростран ен 
ном здесь  заявлении  А Н К 
п о дч ер кивается , что р а сст
рел 300 ан го льц ев , среди ко
то р ы х  бы ли д е ти , яв л яе тся  
новым чудовищ ны м  п р е ступ 
лением  и м п ер и али сти чески х  
наем ников .

(ТА С С , 25 октяб р я ).

стить 5.150 кубометров сбор
ного железобетона. Причем 
большая часть из этого 
объема падает на наиболее 
трудоемкие изделия.

— Дина Егоровна, вы, ко
нечно, знакомы с приказом 
№ 4, где оговорено практи
чески все на весь год? Поче
му бы вам не делать ком
плектующие детали впрок, 
так сказать, на склад?

— Раньше так и делалось. 
Но с прошлого года лежат 
многие изделия для строя
щегося завода древесностру
жечных плит. Заказ на них 
был, а готовую продукцию 
стройки не забрали. Около 
трех лет лежат колонны для 
нового корпуса завода ре
зиновой обуви. Не реализо
ваны плиты для промбазы 
в селе Мельникове Шегар- 
ского района. Это, как гово
рится, замороженные сред
ства, а жить нам нужно 
каждый день.

На склад продукция пока 
не делается. На заводе со
стоялось расширенное засе
дание, на котором присутст-. 
во1вали руководители цехов 
и овделов, специалисты, 
бригадиры, передовые рабо
чие. Обсужден один вопрос 
— четкость работы завода. 
На совещании определены 
задачи каждого коллектива 
по улучшению качества из
делий, строгого соблюдения 
графика вьшуска и отгрузки 
продукции. Создан совет 
бригадиров.

Все это хорошо. Но пол
ностью завод сможет выйти 
ив тяжелого положения 
только с практической по
мощью управления строи
тельства. Пристальное вни
мание должно быть уделено 
и вопросам совершенство
вания производства, пробле- 
ма.м финансирования и кад
ров. Особая статья — со
циальное развитие пред
приятия. Дело это, конечно, 
не двух дней-и даже меся
цев, но заняться им нужно 
без промедления. Только 
тогда откроются эти произ
водственные тупики.

г. НИКИФОРОВ.

Полезная
экскурсия

ЭШ была не совсем обыч
ная экскурсия. Директор 
детских домов и школ-ин
тернатов области были приг 
глашены на базу областно
го управления снабжения и 

' сбыта, где они оэнакоми- 
лись с возможностями по 
обеспечению детских уч
реждений мягким и жест
ким инвентарем, оборудова- 
иие.м. О перспективах раз
вития базы рассказал на
чальник управления П. М. 
Сь(соев. Л затем воспитан
ники детского дома № 9 
г. Тол)ока демонстрировали 
имеющиеся на базе модели 
одежды и обуви. Работники 
текстильного отдела Р. С. 
Луковникова, М. А. Нехо- 
рожкова, А. И. Фед(:фО(ва 
показали, как можно со 
вкусом одеть детей. Все, что 
было показано, — домаш
нюю одежду, пальто, ко
стюмы, плакьк, обувь для 
мальчиков и девочек всех 
возрастов и для любо
го сезона — детские до
ма и школы-интернаты мо
гут выписать на базе. 
Значительные средства,
сверх положенного нор
мой; отпускают на эти це
ли шефствующие пред
приятия. Вместе с педаго
гами они делают все воз
можное, чтобы дети, ли
шенные родительского вни
мания, ни в чем не нужда
лись.

В заключение юным 
участникам парада моделей 
одежды был подан чай , с 
тортом.

А. ФЕДОРОВА, 
инспектор облово.

ЗА УГЛУБЛЕНИЕ РАЗРЯДКИ
БРЮССЕЛЬ, 25 октября. 

(ТАСС). Здесь завершилась 
сессия международного ко
митета за европейскую безо
пасность и сотрудничество, 
в работе которой приняли 
участие представители 22 
национальных комитетов и 
12 международных органи
заций.

Участники форума рас
смотрели вопросы ■ деягтелъ- 
ности общественных сил 
континента в деле претворе- , 
ния в жизнь положений За
ключительного акта Совеща
ния по безопасности и со
трудничеству в Европе, на

метили конкретный план 
действий с целью вовлече
ния широких кругов общест
венности в движение за уг
лубление разрядки, за до

полнение политической раз
рядки разрядкой в военной 
области.

В принятом коммюнике 
говорится о преобладающих 
на европейском континенте 
тенденциях к продолжению 
процесса разрядки. Доку
менты общеевропейского 
совещания, отмечается в 
коммюнике, должны стать 
фундаментом для построе
ния прочного мира на нашем 
континенте.

М И Т И Н Г  в П Е К И Н Е
ПЕКИН, 24 октября. 

(ТАСС). Сегодня в Пекине 
на площади Тяньаньмэнь 
был проведен массовый ми
тинг по случаю вступления 
Хуа Го-фэна на посты пред
седателя ЦК КПК и пред
седателя военного совета 
ЦК КПК.

Выступивший на митинге 
с речью член Политбюро ЦК 
КПК, председатель Пекин
ского ревкома У Дэ сооб
щил, что* решение о назна
чении Хуа Го-фэна на эти 
посты было принято Цен
тральным Комитетом КПК 
7 октября.

У Дэ резко критиковал 
«группировку четырех» —

Безнаказанность преступников
ВАШИНГТОН, 25 октября. 

(ТАСС). Как уже сообща
лось, в начале октября в 
Вашингтоне было совершено 
бандитское вооруженное на
падение на сотрудника по
сольства СССР С. В. Степа
нова, получившего тяжелые 
огнестрельные ранения.

' В связи с этим государст- 
венно.му департаменту США

был заявлен решительный 
протест и выдвинуто требо^ 
ванне отыскать и строго на
казать виновных.

25 октября, несмотря, на 
принятые меры по спасению 
жизни, С. В. Степанов скон
чался.

Преступники же и до сих 
пор находятся на свободе.

ПОЛОЖЕНИЕ В ЛИВАНЕ
БЕЙРУТ, 25 , октября.

(ТАСС). В Ливане установи
лось относительное затишье. 
Прекратились артиллерий- 

п ско-минометные' обстрелы 
жилых кварталов Бейрута. 
В городе открылись отдель
ные продовольственные ма
газины.

Вместе с этим на юге Ли
вана сохраняется напряжен
ность. Израильские войска 
вновь подвергли интенсив
ному артиллерийскому обст
релу южноливанский город 
Винт-Жбейль. Представи
тель так называемой армии 
освобождения юга, создан
ной правохристианскими си
лами при помощи Израиля, 
заявил, что эта армия наме
рена в самые ближайшие 
дни захватить города Тир, 
Набатия и Сайда. Печать со
общает, что морским путем

через. Израиль на юг про
должают перебрасываться 
новые подразделения право
христианских сил.

НЬЮ-ЙОРК, 25 октября. 
(ТАСС). Американский жур
нал «Тайм» пишет, в частно
сти, что израильские верто
леты снабжали правые силы 
боеприпасами во время их 
атак на южноливанский г о - ' 
род Марджаюн. Израильские 
парашютисты заняли пози- 
•ции в стратегических Пунк
тах вокруг города с тем, 
чтобы воспрепятствовать пе
реброске подкреплений ле
вых сил в этот район, а из
раильская артиллерия под
держивала своим огнем ата
ки правых. По свидетельству 
«Тайм», Израиль передал 
правым в Ливане ряд воен
ных катеров^ и небольших 
судов для блокады порта 
Сайда.

Ван Хун-вэня, Чжан Чунь- 
цяо, Цзян Цин и Яо Вэць- 
юаня, которые, кэ'к оказал 
У Дэ, сблокировавшись, ве
ли «сектантскую деятель
ность, направленную на рас
кол партии», «занимались 
интриганством в попытках 
убрать большое нисло пар
тийных, правительственных 
и военных руководящих то
варищей в центре и на ме
стах, узурпировать руковод
ство партией и тосуда1>ст- 
вом».

Об этом же говорили на 
митинге и другие ораторы.

На митинге присутствова
ли руководители КПК во 
главе с Хуа Го-фэяом.

Тысячи трудящихся приняли участие 
в демонстрации, состоявшейся в бель
гийском городе Шарлеруа в знак про
теста против правительственной полити
ки жестокой экономии.

НА СНИМКЕ; во время митинга, со
стоявшегося в заключение демоястра-
«(ИИ.

Фото Бельга'—ТАОС.
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БЫТЬ ДОСТОЙНЫМИ ВРЕМЕНИ
Молодое поколение твор

ческой интеллигенции все 
увереннее входит в жизнь. 
Эта уверенность, о которой 
говорилось с трибуны XXV 
съезда КПСС, ярко прояв
ляется во многих событиях 
культурной жизни страны. В 
•изобразительном искусстве 
такими событиями стали вы
ставки произведений моло- 

. дых мастеров, которыми 
щедр был нынешний год. 
Это — экспозиции в Акаде
мии художеств СССР, «Мо
лодость России» и «Моло
дость страны» в Централь
ном выставочном зале, по
лучившие широкое призна
ние зрителей. Они показали, 
что народ, партия могут .до
верить молодой смене в пол
ной мере нести, ответствен
ность за высокую идейность, 
глубину содержания, мастер

ство изобразительного искус
ства.

— В значительной степени 
выставки явились результа
том целенаправленной рабо
ты, которую ведет Академия 
художеств,' Союз художни
ков СССР, — рассказал кор
респонденту ТАСС народный 
художник СССР Е, А. Киб
рик, десять лет возглавляю
щий комиссию по работе с 
молодыми художниками, 
созданную в Академии. — 
Важнейшую роль в успеш
ном выступлении молодых 
сыграли, в частности, твор
ческие мастерские, дейст
вующие в Москве и Ленин
граде, Баку и Тбилиси, в 
других городах страны. В 
них под руководством изве
стных живописцев, скульп
торов, графиков, членов 
Академии М. Аникуши

на, Г. Коржева, В. Бородая, 
М. Дерегуса, С. Кобуладзе, 
В. Орешникова, О. Эльдаро
ва и многих других наибо
лее одаренные выпускники 
вузов совершенствуют свои 
профессиональные навыки. 
Работа с большими мастера
ми способствует развитию 
творческой индивидуально
сти молодых, формированию 
их • вкусов, эстетических, 

, нрав'ственных воззрений. 
Подобные творческие ма
стерские (сейчас их в стра
не двенадцать) в ближайшее 
время организуются также 
в Прибалтике, Татарии.

Широкую популярность 
завоевало, творческое объе- 

‘ динение молодых художни
ков и искусствоведов, соз
данное при Союзе художни
ков СССР и включающее

тех, кто не стал еще членом 
Союза. Наиболее талантли
вые из них получают сти
пендии, многим- оказывается 
творческая помощь. Разра
ботана, в частности, система 
договоров, позволяющая 
сконцентрировать .усилия 
.перспективных молодых ав
торов на подготовке к зна
чительным выставкам.

— В этой многообразной 
работе, — отметил Е. А. Киб
рик, — существенны по
мощь, постоянное внигАание, 
которые оказывает молоде
жи ЦК ВЛКСМ. По путев
кам .комсомола и Союза ху
дожников молодые мастера 
направляются на ударные 
стройки страны. Работа гам, 
сбор материала для буду
щих произведений способст
вует тесному и постоянному 
контакту с жизнью и трудом

народа, с делами * современ
ников и ровесников, приви
вает интерес к гражданской, 
социальной тематике, помо
гает воплотить в художест
венных образах глубинные 
процессы и явления дейст
вительности. Большое зна
чение здесь имеют и меры 
поощрения — 'премии, дип
ломы, грамоты, • которыми 
награждаются лучшие про
изведения.

Широкий простор для со
вершенствования форм и 
методов работы с моло
дежью, повышения их про
фессионального уровня и 
общественной активности 
открывает постановление ЦК 
КПСС «О работе с творче
ской молодежью». Проник
нутое глубокой заботой пар
тии о росте творческой ин
теллигенции, оно налагает 
особую ответственность на 
нас, художников старшего 
поколения, призванных вос
питывать молод^^ю' смену, 
достойную своего времени.

НА А Н ГА РУ  -  
ЗА КРАСОТОЙ

Из поездки по местам, где 
разольется Ботуча1Н»ское водо
хранилище, в-озвратилась экс
педиция Братского отделения 
Всероссийского общества ох
раны памятников истории и 
культуры.

Участшгки экспедиции побы
вали в деревнях Среднего При- 
ангарья, основанных русскими 
землепроходцами и крестья
нами в первой половине XVII 
века, и выявили здесь ряд 
ценных памятников русского 
деревянного народн-ого - -зод
чества, традиции которо
го восходят к древней Ру
си.

Усилиями краеведов обна
ружено немало ценных памят
ников материальной и духов
ной культуры предыдущих 
поколений жителей этих мест 
и проявляется забота .о том, 
чтобы в строящихся здесь но
вых современных городах со
хранить уголки прошлого. Ар
хитектурно - этнографические 
музеи уже создаются под Ир
кутском и в Братске.

(Корр . Т А С С ).

П Ь Я Н С Т В У - Б О Й !

ПОМОГИТЕ ЛЮБЕ
€Пишу вам второй раз. И опять по поводу своего отца 

С. И. Бевзы. После вашего вмешательства он был направлен 
в больницу. Однако его там не лечили, утверждая, что у него 
еице нет той степени алкого.шзма, когда необходимо медицин
ское в.иешатс.гьство. Но вот выписался он из клиники, и в 
нашем доме снова поселилось горе, слезы и ругань. Отец стал 
пить больше прежнего.

• Люба МОСТИКАН>.

Вряд ли .кто останется 
равнодушным, прочитав эти 
строчки, написанные шест- 
иадцатилетней девочкой. 
Можно себе представить, 
сколько пришлось пережить 
ей. чтобы решиться напи
сать: «Дорогая редакция!
По.могите избавиться от от
ца. Нет больше сил терпеть 
все это...». Избавиться от 
близкого, родного человека. 
А что она дюбит отца, вы
яснилось буквально с пер- 

' вых же слов нашего раз
говора. И эту раздвоенность 
девочки можно понять, ибо 
отец предстает перед ней то
же личностью раздвоенной, 
противоречивой. В трезвом 
виде это нежный и заботли
вый человек, трудолюбивый, 
хозяйственный, мастер на 
все руки. Но не дай бог его 
видеть пьяным — стоит та- 
ко.му появиться на- пороге, 
и жизнь семьи превращает
ся в ад.

Вот так — то хороший, то 
плохой, в  тихие минуты 
дочь привычно тянется к 
родному человеку, а в другие 
избегает его, так как он без
жалостен и груб. Может. 
быть, поэтому я ни разу не 
видела Любу безмятеж
ной, улыбающейся. Вначале 
она даже показалась мне 
старше своих лет — таким 
было это .юное лицо серьез
ным и грустным, как у чело
века, много пережившего и 
Передумавшего.

Люба открыла мне дверь, и 
я вошла в очень уютную 
квартиру. Все свежее, толь
ко что побелено и покраше
но, коридор и кухня отдела
ны светлой кафельной плит
кой, балкон превращен в 
веранду. Позднее я узнала, 
как много сил здесь тратит
ся на уют и внешнее благо
получие, и как мало заботят
ся о своем душевном благо
получии, сохранении атмо
сферы доверия, близости — 
словом, всего, чем дорога 
семья. \

А семья большая. Славные 
дети.'Старшая дочь с мужем 
и маленькой дочкой живут 
здесь же. Они то одни.м 
дружным коллективом едут 
в деревню к деду, за гриба
ми. ягодами, устраивают о5- 

. щие праздники, то обособли- 
ваются в своем семейном 
трио. В зависимости от на
строения главы. От того, ка
кое он принял «обличье». 
Живут как на море — то 
штиль, то буря.

Вот он сидит, опустив на 
стол тяжелые руки. И глухо 
повторяет мой вопрос: «С че
го началось?—и, помолчав, 
продолжает:—Втянулся по
немногу. Теперь остановить
ся уже не в состоянии. В 
больнице не лечат...». Корот
кие отрывистые фразы меж
ду глубокими затяжками 
папиросой. Ему под пятьде
сят, и хоть жалуется на по
шатнувшееся здоровье, но 
выглядит довольно молодо, 
лишь взгляд — тяжелый и 
вместе с тем равнодушный 
выдает его возраст.

А вот мать никто уже мо- 
“лодой’ не назовет. Уставшая, 
больная женщина.

— Все меньше и меньше 
приносит муж домой... '— ис
пуганно шепчет она, горест
но подперев щеку рукой. — 
Если бы хоть ползарплаты 
давал...

— Когда он начал йить?
— .Давно. Еще когда жили

в одной комнате в' старом 
деревянном доме. Рядом ма
газин был, там всегда можно 
было купить водку или бу
тылку красненького: как с
работы — так туда. Дружки 
завелись. Да я не против, 
почему не выпить, если не
много...

Вот так. Банальная исто
рия. Жена — из тех трудо
любивых хлопотуний, кото

рые все семейные заботы 
взваливают на себя, — иной 
раз сама провожала мужа из 
тесной квартиры, чтобы без 
помех заняться домашними 
делами. А он привык жить 
только, сегодняшним днем и 
часом, легко подчиняясь об
стоятельствам, не делая уси
лий, чтобы подняться над 
ними. Учеба? Солидная, про
фессия? Не утруждал себя 
этим. Сначала — неутоми
тельная работа на фабрике 
по изготовлению кроватей, а 
потом — дворником в домо
управлении № 2 ЖКО Том
ского территориального уп
равления строительства на 
двух ставках и с бесконт- 
рольны.м досугом, который 
прг^ычнб заполняется
встречами с дружком и бу
тылкой на двоих.

Не заботило и воспитанйе 
детей. Нет, не с отца брала 
пример Люба. Эта девочка— 
центр и связующее звено 
семьи, чувствующая уже 
ответственность за нее, ду
мает и ищет способ, как ее 
сохранить.

— Отец очень хороший, 
когда не пьет. Все умеет: де
лает сам мебель, мы никог
да не вызываем мастера, ес
ли испортится телевизор или 
приемник,—все он налажи
вает. Вот если бы не пил...

С Любой интересно гово
рить, во всем чувствуется ее 
незаурядный характер, яс
ный взгляд на мир. И о сво
ем будущем она думает. Лю
ба берет на руки маленькую 
племянницу, и та 'затихает 
у нее на коленях.

— Летом я работала сани
таркой в больнице, хотела 
маме помочь, да и о профес
сии побольше узнать, меч
таю поступит^ в медицин
ский...

В отличие от взрослых де
вочка понимает необходи
мость активного действия. 
Но за помощью и советом 
обращается к далеким, не
знакомым людям. А что же 
друзья, знакомые, сослу
живцы по работе не знают о 
беде в этой семье? Нет, все 

I знают, но помочь никто да
же не попытался.

Как необъяснимо странно 
у нас иногда смещаются по
нятия о беде человеческой. 
Вот если бы на эту семью не 
дай бог, обрушилось стихий
ное бедствие -— пожар, зем
летрясение, то, вероятно, ни 
один не прошел бы мимо. И 
это прекрасно. Но вот эти же 
люди каждый день испыты
вают душевные муки, а руку 
помощи протянуть некому.

— Да, знали, что дворник 
Бевза выпивает, — говорит 
С. А. Папин, секретарь парт
организации домоуправле
ния. — Но особых мер не 
принимали — не было офи
циального заявления. Те-

. перь, считаю, есть повод вы
звать его на товарищеский 
суд. И это сделаем • завтра 
же...

Да, как ни грустно, но на
ша общественность, к сожа- 

. лению, выступает на арену, 
когда человек уже пере
ступил грань дозволенного 
— совершид прогул, пришел 

. пьяным на работу, устроил 
дебош на улице. Вот тогда 
За него принимаются и цех
ком, и профком, и товари
щеский суд. К бытовому же 
пьянству привыкли отно
ситься снисходительно, хотя 
именно здесь зарождается 
зло. Нужно ли ждать, когда 
оно вызреет и превратится 
в общественно опасное яв
ление?

Слабые люди одинаково 
открыты и хорошему влия- 

, нию, и дурному. Только зло 
активнее. Любино письмо —■ 
это укор пассивности, равно
душию о'кружающих.

Н. TEPEH^bEBA.
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ФОТОРЕПОРТАЖ ЗНАМЯ УЧИЛИЩ А ВНЕСТИ!
Волнующая минута. В актовый 

зал вносится Красное знамя учи
лища. Знаменосец — один из луч
ших учащихся, староста группы 
оркестрового отделения Валерий 
Гаврилов. Начинаетея торжест
венная часть вечера: посвящение 
в учащиеся культпросветучили- 
ща. Звучат слова напутствия: кем 
бы ты ни был — хореографом, 
библиотекарем, режиссером на
родного театра, дирижером.-хоро- 
виком или оркестрантом, твой

долг — нести культуру в массы, 
приз'множать ду.ховные ценности 
советского народа. 11>0 юнонюй и 
девушек нз нового пополнения 
получают зачетные книжки.

НА СНИМКАХ: знаменосец Ва
лерий Гаврилов; хорошее настрое
ние у первокурсниц хореографи
ческой группы; поздравление пер
вокурсников библиотечного отде
ления; комсорг 83-и группы Окса
на Виноградова с зачетными кни
жками своих товарищей.

Фото Н. Потапова.

П Е Т Р О С Я Н  
И ПОРТИШ -  
ПРЕТЕНДЕНТЫ

Тигран Петросян и Лайош 
Портйш (Венгрия) — пре
тенденты на первенство ми
ра по шахматам. Они завое
вали право продолжить 
борьбу за титул чемпиона, 
заняв два первых места в 
матче, завершившемся в 
итальянском городе Варесе. 
Кроме них, в этом соревно
вании участвовал Михаил 
Таль.

Матч проходил в четыре 
круга. Петросян набрал 4,5 
очка (заключительную
встречу с Портишем он свел 
вничью),'Поргиш — 4 и Таль 
— 3,5. Петросян одержал

ДО ФИНИША 
ДВА «ШАГА»

в пятнадцатом туре жен
ского чемпионата страны 
тбилисская шахматистка 
Нана Александрия нанесла 
поражение алмаатинке Та
тьяне' Живаевой. Тбилисская 
школьница Майя Чибзфда- 
нидзе объявила мат королю 
ленинградки Ирины Левити
ной, а свердловчанка Люд
мила Саунина выиграла ,у 
Александры Кисловой (Ле
нинградская область). Встре
ча тбилисских шахматисток 
Цицино Кахабришвили с 
Нино Гуриели закончилась 
вничью. Остальные партии 
отложены.

Лидер турнира москвичка 
Анна Ахшарумова имеет две 
лишние пешки в ладейном 
эндшпиле против землячки 
Татьяны Затуловской. 'У

Чемпионат СССР 
по ф у т б о л у

Футболисты московского 
«Динамо» выиграли 25 ок
тября на своем поле матч

ПРЕСС -  КОНФЕРЕНЦИЯ 
В О Р Г К О М И Т Е Т Е  
< О Л И М П И А Д А - 8 0 >

На летних Олимпийских 
играх 1980 года в Москве 
ожидается участие 12 тысяч 
спортсменов и тренеров. 
Олимпийцы будут состязать
ся в 21 виде спорта. Их вы
ступления собираются осве
щать около 7 тысяч предста
вителей прессы, а аплодиро
вать и.м на стадионах полу
чит возможность около полу
миллиона туристов, в то.м 
«гисле 300 тысяч иностран
ных. Эти данные привел, 
выступая 25 октября на 
пресс-конференции в Моск
ве, первый заместитель 
председателя оргкомитета 
«Олимпиада-80» В. Г. С.мир- 
нов.

одну победу (над Портишем), 
а остальные 7 партий прине
сли ему по пол-очка. Пор- 
тиш также выиграл один 
поединок (с Талем), , потер
пел одно поражение и 6 
встреч завершил миром. 
Таль одну партию проиграл 
и 7 свел вничью.

чемпионки мира Ноны Га- 
приндашвили большой пози
ционный перевес в партии с 
Татьяной Фоминой* (Тал
лин). В остром окончании 
прервана встреча чемпион
ки Москвы Люд.милы Зай
цевой с 14-летней тбилис
ской шахматисткой Наной 
Иоселиани. ^

Сегодня в таблицу внесен 
еще один результат — Зай
цева и Гуриели, не возоб
новляя игры, согласились 
на ничью в отложенной ра
нее партии.

За два тура до финиша 
Ахшарумова имеет 10 очков, 
Зайцева ■—■ 9,5, Александрия 
— 9. У каждой из них также 
по одной отложенной пар
тии. 9 очков набрала Сауни
на. 8,5 очка при двух 
неоконченных партиях име
ет Гаприндашвили.

25 октября — предпослед
ний, шестнадцатый тур.,

чемпионата страны у днеп
ропетровского «Днепра»' — 
3:0 (2:0). Два мяча' забил 
Якубик, один — Максимен- 
ков.

Он сообщил, что в Москве, 
Таллине, где пройдет олим
пийская регата, а также в 
Ленинграде, Киеве и Мин
ске (в этих городах состоят
ся футбольные матчи) к иг
рам будут построены ' или 
реконструированы более 20 
объектов. В столице уже на
чато сооружение шести из 
них. Основные олимпийские 
арены с.могут принять уже 
в 1979 году участников лет
ней Спартакиады народов 
СССР, выступить на которой 
получат приглашение 1.5—2 
тысячи зарубежных спорт
сменов. Программа Олим- 
пиады-80 будет соответство
вать недавним игра.м в Мон
реале с одним добавлением • 
— турниром по женско.му 
хоккею на траве,

(ТАСС).

Зам. редактора М. В. МАЛЬЦЕВ.

ТЕАТР
27 октября — спектякль. 

«Ночная повесть».
Начало — в 19 час. 30 шгн.

к ш о

СЕГОДНЯ 
в КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
«П оследняя ж ертва»  — 8-50, 

12-30, 14-25. 16-30, 19, 21. «Ч ест
ное волшебное» — 10-40. 

имени М. ГОРЬКОГО 
«Ч уж ие письм а» — 9, 10-50, 

12-40, 14-30, • 16-2'0, 18-10, 20,
21-50. «М атерь человеческая» — 
9 10-50, 12-40, 14-30, 16-20, 18-10*
20, 21-50. Зал кинохроники.
«И все-таки  я верю» (две 
рии) — 9, 11, 13. 15, 17. «Я
ш агаю  по М оскве» — 20-50. .

«ОКТЯБРЬ»
«Ч уж ие письм а» — 9, 10-50, 

12-40, 14-30, 16-20-, 18-10, 20,
21-50. «М атерь человеческая» — 
8-40, 12-10, 14, 16, 17-50, 19-40, 
21-30. «П ризвание» — 10-30. 

«СИБИРЯК»
«Зо луш ка»  — 9-20. «Народ

ный роман» — Ы , 12-40, 14-20,
16, 17-40, 19-20, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«Я больш е не буду»  — 11. 15. 
«Будни  уголовного  ро зы ска»  —
17. «Ирония суд ь б ы , или С ле г
ким паром» — 18-30, 21-10.

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
«СИБКАБЕЛЬ» 

«Дочни-матери» — 15. «Рин- 
ки-Тикки-Тави» — 17-10, 19, 21. 

КЛУБ
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ

«К ап кан »  — 15, 17, 19, 21.

ского института. 18.00- Цв. Премьера телевизионного мно- ' 
госерийного художественного 
фильма «Эти непослушные сы
новья». 1-я серия. Автор — 
В. Чичков. 19.05.' Цв. «Здесь 
мой причал». • Документальный 
телефильм. 19.15. «Рассказы
вает Терентий Семенович Маль
цев». 20.00. Новости.

ТО М СК
20.15* Спортивная программа. 

В передаче участвует спортив
ный комментатор ЦТ Георгий 
Сурков. 20.40. «Другие време
на». «По следам руды». Науч
но-популярные фильмы.
21.15. Новости.

М ОСКВА
21.25. Цв. «Рабочая гарантия 

москвичей». 21.55. Цв. «Эти 
непослушные сыновья». 1-я се
рия, 23.00—23.30. «Время». .

В ТО РА Я  П РО ГРАМ М А
ТО М СК

Ю.ЗО. Фильм — детям. , 
«Спортляндия». Ю.бО. «Репор
таж с ЕЫстав'КН». Третья пёре- 
.дача нз художественного от
дела областного краеведческо
го музея. 20.10. «Человек и 
солнце». Документальный те
лефильм.

М О СКВА
20.25. Цв. «О балете». Искус

ство Анны Павловой». 21.15. 
Цв. Тираж Спортлото.

ТО М СК
21.25. «Валентина Терешко

ва». Документальный теле
фильм. (ЦТ). 22.00—22.10. Но
вости.

Томский институт автоматизированных систем управ
ления и радиоэлектроники продолжает прием на подго
товительное отделение на 1976—77 учебный год.

Принимаются лица с законченным, средним образова
нием по направлению промышленных предприятий, 
строек, организаций транспорта и связи, совхозов, кол
хозов, имеющие непрерывный стаж работы не менее го
да, а также демобилизованные из рядов Вооруженных 
Сил СССР по направлению командования воинских ча
стей. »

Слушатели подготовительного отделения обеспечивают
ся общежитием, им выплачивается стипендия. Успешно 
закончившие подготовительное отделение зачисляются 
на I курс института без вступительных экзаменов на 
дневную форму обучения".

Для поступления нужны: заявление, направление (по 
форме), документ о среднем образовании (подлинник), 
характеристика, копия трудовой книжки, медсправка 
(форма № 286), 6 фотокарточек размером 3X4 см. При
ем заявлений — с 1 по 10 ноября. Начало занятий — с 1 
декабря.

Документы направлять по адресу: 634050, Томск, пр. Ле
нина, 40, подготовительное отделение.

Городское бюро по трудоустройству и цнфор.мации на
селения приглашает на постоянную работу: слесарей- 
сантехников (оклад — 160 руб,), слесарей-трубоукладчи- 
ков (оклад—150 руб.), сварщиков (оклад—180—200 руб.), 
электромонтеров (оклад —■ 150—170 руб.), учеников всех 
профессий с выплатой стипендии 76 руб. в месяц. Работа 
предоставляется в г. Томске и на железнодорожной -ли
нии Асино — Белый Яр. Работающим предоставляются 
топлидо, разовый проездной билет для проезда по .сети 
железных дорог Союза ССР (один раз в год), дополни
тельно к заработной плате выплачивается районный ко
эффициент от 15 до 30 процентов и надбавка к зарплате 
в раз.мере 30 процентов за передвижной характер работ.

Обращаться; г. Томск, пр. Ленина, 151-а,.в бюро по тру- 
. доустройству и информации населения.

С Р Е Д А , 27 октяб ря 
П Е Р В А Я  П РО ГРАМ М А 

М ОСКВА
11.00. Цв. «Один за всех, все 

за одного». Передача из Ленин
града. 11.45. Цв. Фильм — де
тям. «От семи до двенадцати». 
Художественный филь.м. 13.00. 
Новости.

С 13.10 до 16.15 — перерыв. 
16.15. Цв. «Тревоги и надеж

ды . Ливана». Премьера доку
ментального телефильма.
(«Экран»). 17.00. «Время». 17.30. 
Цв. Концерт камерного оркест
ра Ереванского политехннче-

Проектно-конструкторское 
бюро объединения Томлес- 
пром приглашает на посто
янную работу: инженера- 
строителя на должность 
главного специалиста отде
ла,' инженеров и техников— 
сантехников, инженеров и 
техников—электриков, ин
женеров и техников—топо
графов, инженеров-кон- 
структоров, деревообработ- 
чиков на должности инже
неров, старших инженеров, 
заведующих секторами.

Обращаться: Томск-3,
Кузнечный 'ВЗВО З, 12, теле
фон № 5-23-57.

Городское бюро по тру
доустройству и информа
ции населения приглаша
ет ' на постоянную рабо
ту в проектный институт 
инженеров и техников сле
дующих .специальностей: 
строителей, сантехников, 
электриков-сметчиков. Оп
лата по первой группе про
ектных орга,низаций.

Обращаться: г. Томск,
пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Городское бюро по трудоустройству и информации на
селения приглашает на постоянную работу:- рабочих в 
цехи (хлебный, хлебобулочный, бараночно-вафельный; 
работа в две смены), подсобных рабочих по уборке про
изводственных помещений (работа только днe {̂).

Для работы на хлебозаводе № 4 в районе 4-го микро
района требуются: операторы мучных и печных агрега
тов, тестоводы, для которых организована десятидневная 
учеба с оплатой по тарифу, электрики, слесари, операто
ры в машинно-счетное бЩро (одиноким предоставляется 
благоустроенное общежитие).

Доставка рабочих с работы и на работу обеспечивается 
служебным автобусом. Среднемесячная зарплата 130 — 
180 руб.

Обращаться: г. Томск, пр. Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

'Учебный комбинат объединения Союзтомокмелиора- 
ция производит набор на курсы машинистов бульдозера, 
экскаватора, автоскрепера, газоэлектросварщиков, слеса
рей по ремонту автомобилей ■ с последующей ■ переподго
товкой на шоферов III класса, слесарей по ремонту ме
лиоративных машин с последующей переподготовкой на 
машинистов тракторов, электромонтажников. Принима
ются лица, отслужившие в кр.мии. Принятым на курсы 
выплачивается стипендия в {зазмере 76 рублей в месяц. 
Срок обучения — от 4 до 6 месяцев. Здесь же требуется 
экскаваторщик на должность мастера производственного 
обучения и мастер производственного обучения по ка
менным работам.

Обращаться; г. Томск, нос. Зональный, ул. Зеленая, 2. 
Проезд автобусом № 119 до остановки «Карьер».

Военно-медицинскому фа
культету при Томском мед
институте требуются: чер
тежники, старший товаро
вед-фармацевт, лаборанты с 
медицинским образованием, 
начальник учебной лабора
тории с высшим медицин
ским образованием, лаборан
ты, ассистент на кафедре 
терапии, шоферы, уборщи
цы, бухгалтер, машинистка, 
тракторист, кочегары, при
емщик-сдатчик белья, рас- 
трясчицы, гладильщицы, 
сортировщик белья, мойщи
ца посуды, сборщица посу
ды, буфетчица, чистильщик 
овощей.

Обращаться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 151-а, 
в бюро по трудоустройству.

Городское бюро по трудо
устройству и информации 
населения приглашает на 
постоянную работу в отдел 
снавжения транспортного 
управления: завед5Чощих
складами с окладом 120 руб
лей в месяц и рабочих на 
погрузо-разгрузочные рабо
ты со средни.м заработком 
150 рублей.

Обращаться; г. Томск, пр. 
Ленина, 151-а, в бюро по 
трудоустройству.

Дошкольному детскому 
дому № 1 требуются на по
стоянную работу: воспита-
те.ли со специальным обра
зованием, повара, прачка, 
няня-уборщица.

Обращаться: г. Томск ул. 
Л. Толстого, 47.

Городское бюро по трудо
устройству приглашает в уп
равление пищевой промыш
ленности при облисполкоме 
на постоянную работу: заме
стителя главного бухгалтера 
по ревизионной работе, эко- 
номиста-финансиста, опыт
ную машинистку.

Обращаться: г. Трмск;
пр. -Ленина, 151-а, в город
ское бюро по трудоустройст
ву.

"In.
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